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ГОРОДУ, В КОТОРОМ ТЫ ЖИВЕШЬ
Талые воды основательно «поработали», разрушив 

стенки траншеи, в которую должна была лечь нить газо
провода. Всего несколько педель оставалось до пуска 
Кольцовой обжиговой печи на Асбестовском кирпичном за
воде, а путь природному газу, необходимому для ее 
эксплуатации, преграждала осыпавшаяся порода, намертво 
схваченная ледяным панцирем.

Ребята — комсомольцы с комбината «Ураласбест», из 
Центральной городской больницы • и горбыту правления 
очистили до обеда около-двух километров трассы. Оста
лось метров пятьдесят — сплошной лед. да сверху еще 
песок. А рабочий инструмент один — лопаты.

Понимаю, вы устали,- - сказал мастер из строи
тельно-монтажного управления,- по, если можете, убери
те еще мусор сверху.

Никто не возразил, хотя задание уже намного было пе
рекрыто. Взяли лопаты, и через полчаса в траншее не 
осталось ни мусора, ни льда.

Все комсомольцы Асбеста поддержали почин вазовцев— 
каждому отработать в свободное время четыре дня в году 
па объектах соцкультбыта.

Молодые асбестовны помогают строить городской парк 
культуры, магазин «Сделай сам», видеосалон, городскую 
баню, трудятся на возведении жилья.

С их помощью появилась и в сентябре приняла 
первых учеников средняя школа № 6 в поселке Рефпш- 
ркнй, скоро войдет в строй действующих городской авто
вокзал — очень нужный и долгожданный в городе объект.

Пример подают комсомольские активисты. Работники 
городского комитета комсомола отработали уже по пять 
дней.

Всего сегодня на счету городской комсомольской орга
низации — 8 тысяч человеке смен, добровольно отданных 
родному городу.

Асбест.
Т. ГРИГОРЬЕВА.

клуб под дотом

Дорогая редакция, сейчас 
воскресное утро. Впереди еще 
целый день, свободный от ра
боты. А пишу я потому, что 
вот уже несколько лет вы
ходные от работы преврати
лись в нашей комсомольско- 
молодежной бригаде и в вы
ходные от звания.

Со стороны покажется, что 
нет повода мце, комсоргу, в 
колокола бить. Ну, подумаешь, 
не собирается бригада в суб
боту и воскресенье. Разве это 
показатель? Нет, конечно. На
счет показателей у нас хоро
шо. В социалистическом со
ревновании среди бригад тре
ста наша бригада маляров 
Алевтины Филинской всегда 
на одном из первых мест. А 
з октябре нам вручили гра
моту за победу в областном 
соревновании среди КМК от
расли. За десять лет сущест
вования бригады можно свой 
музей почета создать. Да, ру
ки у наших девчат золотые. И 
что касается активности — 
тоже нормально. Это если 
брать по современным мер
кам: есть поручение — акти
вист. Поручение есть у каж
дой, и девушки из нашей 
бригады входят в бюро 
ВЛКСМ СУ-1.

Действительно, о чем бес
покоиться? И писали о брига
де много, хвалили. Только не 
дает мне покоя школьное, 
как сквозь розовое окошечко, 
представление о КМК: все 
комсомольцы — энтузиасты, 
люди, которым не страшны 
никакие препятствия, и глав
ное — все делят и радость, и 
беду. Когда после десятого 
класса поступала работать, и в 
отделе кадоов треста предло
жили пойти в комсомольско- 
молодежный коллектив, до
мой как на крыльях летела. 
Вначале только радость бы
ла — девчата дружные, весе
лые, работают споро, и настав
ники хорошие. Только однаж
ды розовая пелена спала. 
Предложили в комитете ком
сомола субботник провести. У 
большинства сразу дела наш
лись. А кто-то так откровен
но и заявил: «Зачем мне это 
нужно?». И после этого слов
но второе зрение открылось.

На работе—да, все выложатся, 
а что касается выходных — не 
тревожь. Молодые девчонки 
после ПТУ приходят и часто, 
поработав год, увольняются. 
Как тут не задуматься — по
чему так происходит?

У нас в тресте больше двух 
десятков бригад маляров. А 
Комсомольске - молодежная 
одна — наша. И нет других не 
потому, что работают одни 
пожилые люди. Боятся адми
нистраторы создавать моло
дежные бригады. Причина? 
Опыт у молодых не тот, как 
бы браку не наделали. То 
есть просто не доверяют. Ну, 
а наша бригада — как флажок 
показательный. Только нам-то 
от этого не легче. Не у кого 
опыт перенять, посоревновать
ся. Не говоря уж о том, что 
не проводится ежегодная атте
стация на право носить зва
ние КМК. От этой безмятеж
ности и закисли.

Знаю, скажут некоторые, 
мол, вместо того, чтобы самим 
шевелиться, переваливают ви
ну с больной головы на здо
ровую. Не собираюсь я пере
валивать. Но почему в коми
тете комсомола управления о 
жизни даже единственной 
Комсомольск© - молодежной 
бригады знают лишь по пока
зателям? Вот уже второй год 
добивается бригадир Аля Фи- 
линская нового бытового ва
гончика. Не дают. А старый-то 
давно развалился. Нам даже 
собраться негде.

Так и получается, что у на
шего комсомольско-молодеж
ного звания — пятидневная 
рабочая неделя.

Сейчас точно могу сказать, 
что делает каждый в свой 
выходной.

Заранее берет билет на 
пятницу, на вечерний рейс 
автобуса Зоя Шарапова. Ез
дит сна к себе на родину, в 
деревню. И деревня-то дале
ко, под Челябинском. От ав
тобусной остановки еще кило
метров восемь до нее пеш
ком идти, а все равно, как 
пятница — Зоя собирает сум
ки. Мы уж выспрашивали: 
«Неужели там так весело?». 
Оказывается, нет. Обычный 
сельский клуб, танцы. Просто

люди ей там роднее и ближе.
А Наташа Васильева вооб

ще в последнее время сник
ла. В этом году пришла к нам 
после училища. И неинтерес
но ей в бригаде, все свою 
группу вспоминает. Как-то 
призналась: «Поменьше бы 
этих выходных было, а то все 
кино да телевизор». Даже об 
увольнении заговаривать стала.

И так каждый: семья, кино, 
телевизор. А ведь средний 
возраст девчат у нас в брига
де — 25 лет.

Не подумайте, мы не ждем 
человека, который стал бы нас 
развлекать, плясать перед 
нами. В конце концов, на при
митивном уровне эту проб
лему нам самим решить мож
но. Я ведь комсорг всего с 
августа. Есть старые мето
ды — лыжный поход, или в 
театр всем вместе билеты ку
пить. Ну, соберемся мы не
сколько раз в пятером—ше- 
стером, а дальше? Разве это 
выход? В начале письма я го
ворила, что, как только соз
далась бригада, пытались вот 
так же в выходные культур
ные мероприятия устраивать. 
Только все само быстро за
глохло. Да и не у нас одних 
эта беда. По рассказам дру
гих комсоргов КМК, знаю: 
выходные дни — проблема 
многих коллективов.

У нас сейчас в горкоме 
комсомола решили создать 
молодежный центр. И, мне ка
жется, надо постараться там 
создать школу выходного 
дня КМК.

Мельком слышала я и рас
сказы о семейных праздниках 
в молодежных бригадах, 
КВНах, совместных спортив
ных эстафетах между КМК 
всего района или города. Ведь 
есть же такие примеры! И ес
ли мы учимся хорошо рабо
тать, ездим перенимать опыт, 
то отдыхать-то тоже надо 
учиться.

Понимаю, кому-То это пока
жется неглавным — выход
ной день КМК. Но, мне кажет
ся, решение этого вопроса 
поможет бороться с форма
лизмом и равнодушием в 
комсомольской жизни.

О. КИРШАНОВА, 
маляр.

Полтора года назад пришли 
в этот подвал первые добро
вольцы из объединения «Сверл-
ловэнерго». Молодежный

Шесть лет тому назад, после окончания средней школы, пришел на Свердловский 
инструментальный завод Леонид Митрофанов. Выросло мастерство молодого рабочего, сей
час он ударник коммунистического труда.

Леонид изготавливает сложный металлорежущий инструмент, дает продукцию только 
отличного качества. Активно участвует передовой рабочий в общественной жизни, он де
путат районного Совета народных депутатов трудящихся, коммунисты выдвинули его в 
партийное бюро завода. Коллектив, в котором трудится Митрофанов, поддержал почин 
вазовцев: безвозмездно работает на объектах соцкультбыта города.

Фото В. СТЕПАНОВА.

клуб но адресу улица 8 Мар
та, 55 скоро пополнит список 
обьектов социально-культурно- 
бытового назначения, по 
строенных молодежью Сверд
ловска в свободное время.

Собственно, клуб начал дей- 
ствов^ть сиге до своего рожде
ния. ТотЯее, идея его создания. 
Она сплотила энтузиастов, да
ла Почву для 'размышлений— 
каким быть клубу? Эго уже 
определить было несложно: 
во время работы все перезна
комились, у каждого появи
лись свои предложения.

Помещение клуба почти го
тово. Позади осталось то вре
мя, когда перед взором ребят 
предстал обычный захламлен
ный подвал. Но это не остано
вило порыва молодежи. Тем 
более, что нашлись и другие

помощники. Скажем, главный 
инженер «Сверяловэнергогпец- 
ремонта» Виталий Александро
вич Зырянов. Он и секретарь 
комитета ВЛКСМ объедине
ния Андрей Герулайтис помо-
гли решить много 
оборудовании 
клуба.

Здесь отведено 
мастерской, есть 
и приспособления

вопросов при 
молодежного

место для 
инструменты 
для тех, ко-.

му надо что-то изготовить для 
дома, прекрасно оборудован-
пая фотолаборатория, мини
спортзал, комната для вечеров
отдыха с небольшим 
Ленинская комната,

баром, 
где рас-

положится штаб молодежного 
жилого комплекса «Ленинец».

Свой клуб комсомольцы объ
единения хотят сделать цент
ром организации досуга моло
дежи «Свердловэнерго».

Н. ГРАЧЕВА, 
студентка УрГУ.

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:
* 2 СТР. Сорокапятилетию 

начала контрнаступления 
советских войск под Мос- 
кгой посвящает срой мате
риал участник гоби,тий май
ор в отставке Н. Олюнин.

Комсомольская жизнь — 
стремнина бурная. Здесь, 
;мак и в ноазственных иска
ниях молодежи, надо «брать 
выше», а жизнь всегда'’ вне
сет поправки. — эту мысль 
обосновывают Кеп-
пегппмл«н’«ии «к^АТЬ ПО 
СТРЕМНИНЕ ВЫШЕ».

* 4 СТР. 3 декабря со
стоялось трехсотое пред
ставление спектакля Сверд
ловского академического 
театра драмы «Дикарь». К 
этому событию ппиурочен 
матепиал «И СТРАСТЬ, И 
ЖИЗНЬ...»,

Недавно исполнилось 
90 лет со дня рождения вид
ного полноводна Г. К. Жу
кова. О встречах с марша
лом рассказывает Фотожур
налист И. Тюфяков.

-от полюса

СВАЛКА
РАДИОАКТИВНЫХ
ОТХОДОВ В МАЛАЙЗИИ

Вчера в Свердловском теат
ре музыкальной комедии со
стоялось торжественное собра
ние, посвященное присвоению 
театру почетного звания «Ака
демический». Наш театр пер
вым в стране в своем жанре 
удостоился такого звания.

ПЕРВЫЙ
В СТРАНЕ

Открыл торжественное со
брание директор театра В. А. 
Рублев. Он предоставил слово 
первому секретарю Свердлов
ского обкома КПСС Ю. В. 
Петрову. От имени бюро обко
ма КПСС, облисполкома Ю. В. 
Петров поблагодарил коллек
тив театра за большой труд и 
вручил Диплом о присвоении 
звания «Академический». С 
ответным словом высту
пил секретарь партийной орга
низации театра, главный дири
жер народный артист РСФСР 
П. И. Горбунов.

Более десяти лет творче
ской дружбы связывают театр 
с металлургами ВИЗа. От име
ни визовцев «академический» 
коллектив приветствовал Ге
рой Социалистического Труда, 
почетный гражданин Сверд
ловска, машинист завалочной 
машины сталеплавильного цеха 
завода В. А. Калинин.

Приветственные телеграммы 
в адрес театра зачитали за
служенные артисты РСФСР 
Р. А. Антонова и А. И. Занги- 
ев.

На торжественном собрании 
выступили народная артистка 
РСФСР Н. А. Энгель-Утина и 
молодая актриса театра Ири
на Цыбина. Народная артист
ка РСФСР, кавалер ордена Ле
нина М. Г. Викс обратилась с 
напутствием к коллективу, воз
главляемому молодым глав
ным режиссером К. С. Стерж
невым — высоко держать мар
ку театра, название которого 
теперь звучит так: Свердлов
ский государственный ордена 
Трудового Красного Знамени 
академический театр музыкаль
ной комедии.

В торжественном собрании 
приняли участие секретари об
кома КПСС, Свердловского 
горкома партии, Кировского 
райкома КПСС, ответственные 
работники облисполкома.

К. ОСИПОВА.

на трибуну XXV областной отчетно-выборной комсомольской конференции ,

НА ПОРОГЕ ОБНОВЛЕНИЯ

ТОКИО. Крайне высокий уро
вень радиации вновь зареги
стрирован в малазийском го
роде Ипо, где находится хи
мическое предприятие, при
надлежащее японской корпо
рации «Мицубиси Касэй». На 
протяжении вот уже несколь
ких лет администрация завода 
систематически нарушает эле
ментарные правила хранения 
продуктов переработки торие
вой руды и других радиоак
тивных веществ. Пытаясь при
влечь внимание общественно-

ния, в ходе которой через ко
лумбийскую столицу был про
несен Факел мира. Сотни ты
сяч жителей Боготы приветст
вовали посланцев мира, кото
рые 16 сентября отправились 
из Нью-Йорка от штаб-кварти
ры ООН в путешествие по 
странам всех континентов. На 
центральной площади Болива
ра несущих Факел мира пред
ставителей народов планеты 
приветствовал мэр колумбий
ской столицы X. Сесар Санчес. 
Он высоко оценил деятель
ность активистов мирового ан-
тивоенного движения, лод

сти к своему 
положению, 
пригласили к

бедственному 
жители города
себе

японского радиолога
видного 
профес-

НА СЦЕНЕ почти тем
но. Сейчас, через 

минуту, вспыхнет ■ белый 
экран. Начнется фильм для 
делегатов отчетно-выборной 
комсомольской конференции 
Качканарского горнообога
тительного комбината. За 
экраном — стол президиума. 
На трибуне толстой пачкой 
листов отпечатанный доклад 
секретаря комитета ВЛКСМ 
ГОКа.

Разыскиваю его самого. 
Спрашиваю у ребят в фойе— 
по знают секретаря в лицо. 
Некоторые не помнят фами
лии. Кто-то в сторонке за
мечает: «Здесь и познако
мимся с Рыбаковым». Дс- 
журный в повязке советует 
подождать в президиуме: 
придет.

Точно. Пришел. Просмат
ривает бумаги на столе. Под
саживаюсь со своими вопро
сами. Саша улыбается, как 
мне кажется, растерянно и 
немного грустно. «Волнуюсь,— 
объясняет он. — Понимае
те, ведь еще и месяца нет, 
как я стал секретарем».

А на экране перед зрите
лем предстает Качканар 
двадцатилетпей давности. 
Светлый, счастливый, не
давно получивший статус 
города. По выражениям лиц 
делегатов вижу — интересно. 
Хотя многие эти кадры уже 
видели не раз, фильм настра
ивает на то, что настал са
мый момент остановиться и 
с вниманием оглянуться.

Серьезный, внешне спо
койный — сумел справиться 
с волнением! — вышел па 
трибуну Александр Рыбаков.

Каково положение дел в 
комсомольской организации 
ГОКа? Пожалуй, именно этот 
вопрос поставил и решал в 
докладе Саша. Опираясь на 
данные членов комитета, се
кретарей цеховых организа- 
пий и набранные им самим 
факты. он подготовил. в 
общем-то, объективный анализ. 
Во всяком случае, если су
дить по реакции делегатов 
конференции. По атмосфе
ре в зале чувствовалось, что 
понравился сам подход се
кретаря к подбору материа
ла в доклад.. Вроде, и ве

рит цифрам, но обязатель
но сам проверит, как в дей
ствительности, в жизни, а по
том выв'оды делает. И про
блемы поднимает действи
тельно стоящие, которые ка
саются всех.

Повел речь, папример, о 
движении комсомольско-мо
лодежных коллективов. На
помнил, что есть передовые, 
па которые надо равняться: 
экскаватора № 33 (руково
дитель Клинов, комсорг Се
дых), завоевавший право до
бычи 700-миллиоппой тонны 
руды, победители предсъездов
ского со цсоре внова и ия.

Ни один из лучших на 
комбинате КМК по стал при
зером областного, Всесоюзного 
соревнования. Ежемесячно 
3—4 комсомольско-молодеж
ных коллектива по справля
ются с плановыми заданиями.

Попытался выявить причи
ны. Оказалось, ость и объ
ективные: старение трудово
го коллектива. II то, что мож
но и нужно устранить: сла
бая организаторская работа 
бригадиров и комсоргов, не
качественный подбор руково
дителей и необоснованная пе
рестановка кадров в брига
дах, медленно происходя
щая перестройка психологии 
мышления комсомольских 
активистов в вопросе по ру
ководству комсомол ьско-
молрдежными коллективами.

Назвал секретарь и конкрет’ 
вые бригады. Нестабильно 
работает КМК бурового стан
ка № 24 Главного карьера, 
где комсорг П. Галимов сам 
являлся задолжником по 
комсомольским взносам. Нс 
справляется с планом комсо
мольско-молодежная смен а
экскаваторщиков Западного 
карьера мастера А. Кривошлы- 
ка, а по-настоящему разо
браться в причинах коллек
тив по может, собрания 
проходят по принципу «по
говорили и разошлись». Остро 
стоит вопрос по группе КМК 
вспомогательного производ
ства. где по возрастным по
казателям осталось всего три 
КМК. но и они существуют 
лишь формально.

И главное — нередко в сто
роне от этих животрепещу

щих проблем остаются ком
сомольские бюро. Как это 
получилось в автотракторном 
цехе, где ряд коллективов 
водителей перешел па метод 
бригадного подряда — только 
тогда, когда был получен хо
роший производственный ре
зультат, бюро подняло во
прос о создании КМК.

ЙЧ ОДВОДЯ итоги анализа
■ ■ положения дел с КМК, 

Рыбаков сделал весьма приме
чательный для сегодняшнего 
времени на ГОКе вывод: ком
сомольские организации при
выкли присоединяться к по
ложительным результатам об
щего труда, не проявляя при 
этом своей инициативы.

Мысль эту Александр под
твердил и позже, анализируя 
состояние дел в комсомоль
ской организации комбината 
по участию молодых специа
листов в смотре НТТМ, полит
учебе молодежи. решению 
практических вопросов по 
подготовке смены горнообо- 
гатитслей в ПТУ № 87... И 
большинство выступавших в 
прениях поддержали доклад
чика в этом.

На самом деле, в целом в 
трудовом коллективе комби
ната и в горЪде все идет хо
рошо. Практически все про
мышленные предприятия Кач
канара, в том число и ГОК, 
справляются с плановыми 
заданиями по выпуску то
варной продукции, росту 
производительности труда и 
другим показателям. А вот 
комсомолия пока не сумела 
определить в большой работе 
но перестройке своего места.

На конференции были на
званы точки. которые ждут 
приложения сил молодых.

По вот анализа работы ко
митета ВЛКСМ, его отделов, 
увы, в докладе, не оказалось. 
Нс смог секретарь оценить <п 
то, как отчитывающийся со
став комитета работал над 
совершенствованием стиля и 
методов, нс вынес па обсуж
дение делегатов предложения 
по перестройке деятельности 
комитета.

Перед началом конферен
ции я взяла несколько корот
ких интервью. Интересно было 
узнать, решения каких вопро

сов ребята ждут от своего фо
рума.

Игорь Хаметов, электро- 
слесарь, секретарь комсо
мольской организации фаб
рики окатышей:

— Давно пора объявить 
реконструкцию нашей фабри
ки ударной комсомольской 
стройкой. В штаб стройки 
должны войти представители 
и субподрядных организаций, 
ведущих реконструкцию.

Петр Бухарин, электросле
сарь обогатительной фаб
рики:

— Проблем у молодежи 
много. И одна из них — 
жилье. Ждем решения во
проса по МЖК.

Сразу скажу, ребята, на все 
эти вопросы ответы на кон
ференции получили. Из по
становления, утвержденных 
здесь перспективного плана 
работы комитета ВЛКСМ по 
коммунистическому воспита
нию молодежи па 1986—1989 
годы и полощения об МЖК 
видно, что молодые качка
нарские горнообогатители на
строились па обновление, 
конкретные дела.

О том, что работа в этом 
направлении предстоит реши
тельная и непростая, • сказал 
на конференции первый се
кретарь Качканарского гор
кома партии Евгений Сергее
вич Свалов.

— К1ы по можем себе по
зволить быть в отстающих. 
Сегодня вы должны рабо
тать с тем же комсомольским 
огоньком, с каким строили 
комбинат ваши родители. 
Благодаря им вы трудитесь в 
отличных корпусах, па одном 
из лучших предприятий 
страны, в ваших, руках — но
вейшее оборудование, живе
те в прекрасных благоустро
енных квартирах. Сложные 
перед вамп стоят задачи, но 
и огромными вы обладаете 
возможностями. Поэтому 
скажите себе сами прямо, что 
вам нужно, и сразу же при
нимайтесь за воплощение 
мечты. От нас. коммуни
стов, вы в добрых делах все
гда получите поддержку 
и помощь.

О А МЕСЯЦ до конферен- 
'а* ции сменился на ГОКе

секретарь. Возглавил комитет 
ВЛКСМ молодой коммунист, 
мастер с производства, ра
нее нс являвшийся членом 
комитета комсомола. Естест
венно, он сразу попал в 
стрессовую ситуацию: но зная 
дел комитета, надо было за 
короткий срок подготовить 
отчет. А где бывший секре
тарь Анатолий Захаров? Из
бран заместителем секретаря 
парткома комбината. Отрад
ный факт. По неужели с 
этим нельзя было подож
дать? Дать возможность ком
сомольцам выслушать секре
таря в последний раз, откро
венно поговорить па отчет
ной конференции и по
прощаться с вожаком, даже, 
возможно, громко рекомендо
вать его на партийную рабо
ту. Если децствнтедьпо до
стоин — гласность не страш
на...

— Не нами заведена такая 
практика, не нам с ней и кон
чать, — оправдывались на 
ГОКе.

II это правда. Практика 
перестановки комсомольских 
кадров в период перед от
четно-выборными конферен
циями у нас прижилась креп" 
ко. И ведь никто пе может 
объяснить. почему она 
укоренилась. В основном 
говорят об индивидуальном 
подходе и исключительности 
случаев. Хотя нс слишком 
ли много их по области?

Остро стоит этот вопрос 
сегодня. Проходит пора из
брания вожаков по так назы
ваемому согласованию, лишь 
по анкетным данным. Комсо
мольцы хотят сами оценить, 
оправдал ли их доверие ра
ботавший в отчетном периоде 
.секретарь. И хотят по вслепую 
голосовать за новый состав, а 
знать кандидатов в лицо и 
избирать по деловым качест
вам секретарей комсомоль
ских организаций завода, 
комбината, совхоза.

'Гак почему бы нам не по
пытаться пересмотреть взгляд 
на ситуацию, подобную воз
никшей за месяц до отчетно- 
выборной конференции на 
Качканарском ГОКе?

Л. АМЕЛИНА.
Качканар.

сора Сайтамского университе
та Садао Итикаву, который ус
тановил, что уровень радиа
ции в 150 раз превышает допу
стимые нормы. По мнению спе
циалиста, это создает реаль
ную опасность массовых забо
леваний лейкемией.

Несмотря на это, пишет газе
та «Сякай симпо», админи
страция компании отказывает
ся выполнить требование пра
вительства Малайзии постро
ить специальные сооружения 
для захоронения опасных отхо
дов.

ПРИБЫТИЕ
НА ГРЕНАДУ
ПОЛИЦЕЙСКИХ СИЛ

ГАВАНА. По сообщениям из 
Сент - Джорджеса, на 1 рена
ду срочно переброшен контии-
гепт вооруженных сил карие
ских стран, входящих в так на
зываемую «Региональную си
стему оезопасности и оборо
ны». Как известно, этот реак
ционный военно - полицейский 
блок, 'созданный в регионе по 
инициативе США и Англии в 
1982 году, служит прикрытием 
для репрессивных акций импе
риализма по пода-лению наки-
опально освободительной
борьбы в Карибсьом бассейне. 
Необходимость этой «пожар
ной» меры вызвана опасениями 
народных волнений в связи с 
предстоящи .1 официальным ог
лашением приговора группе 
бывших руководителей рево
люционной Гоенады, над кото
рыми ПРОВОДИТСЯ 4 удр ШЩг в 
Сент-Джорджесе.

ФАКЕЛ МИРА
В КОЛУМБИИ

БОГОТА. В яркую 
тацию в поддержку

манифес- 
мира и

дружбы, против угрозы ядер- 
ной войны, за счастливое бу
дущее нынешнего и грядущих 
поколений вылилась церемо-

черкнув, что мир без войн— 
это желание всех людей на 
Земле.

В одном из крупнейших Двор
цов спорта столицы «Салитре» 
состоялся митинг колумбий
ских сторонников мира. Скан
дированием «Мир планете, 
«нет» — войне!» они приветст
вовали посланцев доброй во
ли.

МОЛОДЕЖЬ-СЪЕЗДУ
КОМПАРТИИ ВЬЕТНАМА

ХАНОЙ. Накануне VI съезда 
компартии Вьетнама из раз
ных провинций страны посту
пают сообщения о трудовых 
успехах Комсомольске - моло
дежных коллективов, которые 
откликнулись па призыв КП В 
ударным трудом отметить важ
нейшее событие общественно- 
политической жизни респуб
лики.

Досрочно реконструирован 
и сдан в эксплуатацию ряд 
участков столичного железно
дорожного узла. Бригады, ко
торые трудятся на этом объек
те советско - вьетнамскою 
сотрудничества, активно вклю
чились в социалистическое
соревнование, 
предстоящему 
форуму.

ЗАЯВЛЕНИЕ
КОМПАРТИИ

нос в я шеи ное 
партийному

МИЛЯ
БУЭНОС-АЙРЕС. Фашистский

режим Пиночета готовит 
вые зверские репрессии i 
тив демократических сил 
ли, надеясь таким путем 
ковечить свое пребывание 
власти. Об этом говорится 
заявлении действующей

но- 
про-

Чи-
уве- 

У
I в

подполье Компартии Чили, 
торсе распространяется в 
дни в Сантьяго и других 
родах страны, а также за 
пределами.

по
эт и 
ГО- 
ее

Как подчеркивается в доку
менте, подготовленном полит
комиссией ЦК КПЧ, по указке 
империализма США и руковод
ствуясь собственным патоло
гическим антикоммунизмом, 
диктатор мобилизует свои се
кретные службы и военизиро
ванные банды фашистских мо
лодчиков, чтобы обрушить 
удар на компартию, другие ле
вые силы Чили, внести раскол 
в ряды оппозиции.

ITACCJ.

-до полюса
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.....................................отчеты и выборы в комсомоле

БРАТЬ ПО СТРЕМНИНЕ ВЫШЕ
Нам было всего восемнадцать лет, курсантам Камыш- 

ловского военного училиша. На наших ладонях еще сох
ранялись рабочие мозоли — ведь большинство из нас 
пришло в училище со свердловских заводов,— и мы боль
ше всего гордились значками «Ворошиловский стрелок» и 
«Готов к ПВХО».

Когда началась война, мы знали: наше место на 
фронте, рвались на передовую, чтобы доказать, что дей
ствительно готовы к защите Родины.

чески отбили втеку, бросились 
вперед и погнали врага ст 
Москвы. Стремительное пере
движение пехотных подразде
лений поддерживали метким 
огнем минометчики, мои зем
ляки-свердловчане сержанты 
Н. А. Четверяков, М. Е. Гурин, 
Г. М. Пильников, Г. Г. Трапез

что не могло остановить. По 
обледенелым бревнам, а где 
и просто вброд форсировали 
мы реку. А потом, вылив во
ду из валенок и отжав мок
рую одежду, опять пошли 
вперед.

Рядом, плечом к плечу, шли 
мои земляки-уральцы, офице

СТО семьдесят пять делегатов городской конферен
ции — почти каждый третий — уже видели акт 

творчества. На своей отчетно-выборной конференции метал
лургического производственного объединения. Поэтому 
ко всему, что происходило во Дворце культуры имени 
1 Мая, они относились особо ревниво...

Подготовка к их главному собранию, как это принято 
называть, шла по накатанным рельсам. В полном соответ
ствии с «методичками». Но вдруг в‘ последний момент 
будто осенило: а почему так, а не иначе? И где это напи
сано, ЧТо именно так, а все остальное — своеволие. Ведь 
главное — не ущемить закрепленных Уставом прав деле
гатов, а вбе остальное — творчество.

— Парод в организации грамотный, обд всем свое мне
ние имеет. Так стоит ли ограничивать их рамками только 
нашего видения. А может? И тут мы задумались... — рас
сказывал позднее секретарь комитета ВЛКСМ Алексей 
Андреев,— Решили, что не будет отчетного доклада. Вернее 
сказать, не будет доклада. А отчет о работе будет. А по
тому накануне конференции его сокращенный текст раз
множили и раздали делегатам для обсуждения. Комитет 
ВЛКСМ объединения таким образом задумал создать ра
бочую, деловую обстановку. Во-первых, нет надобности 
утомлять делегатов традиционным и, прямо скажем, не 
всегда конкретным почти часовым выступлением. Во-вто
рых, каждый из делегатов придет па конференцию уже 
подготовленным к обсуждению отчета, наметит для своего 
выступления самые «уязвимые», болевые точки комсомоль
ской организации на примере участка, цеха.

И еще одну деталь обсудили: работой конференции будут 
«дирижировать» три ведущих, каждый по конкретной теме: 
«комсомол и производство», «внутрисоюзная жизпь», «куль
тура и досуг молодежи». Тут же записывали предложения 
выступающих. Ведь до конференции было время подумать, 
обсудить с товарищами тот или иной пункт доклада, дать 
оценку деятельности комитета комсомола.

По важнее другое — большинство выступавших пришли 
сюда с готовыми идеями. Ничто еще по обеспечивало 
должной результативности. Но забыть бы, как говорится, 
точки загрузить. Вся задумка могла лопнуть, как это слу
чается с играющими всеми цветами радуги мыльными пу
зырями. 11 остается от этого? Ничто не остается.

Сомнения сразу же развеялись.
Скажем, делегат от комсомольской организации цеха № 31 

3. Файзулин причину сокращения числа комсомольско-моло
дежных коллективов увидел и в том. что между КМК нет 
продуманного соревнования. А поощрение победителей на
столько запаздывает, что теряет значение морального и ма- 
теоиального стимула.

Фрезеровщик чугунолитейного завода Г. Скрябина ппедло- 
жила внести в Устав ВЛКСМ предложение. что каждый 
вступающий в ВЛКСМ должен пройти кандидатский стаж.

— Нужен ли молодежный клуб? — спросил у зала деле
гат С. Поедпнщиков. — Все поддерживают. К кому пи 
придешь: молодцы, хорошо задумали,^ но... А ведь в клубе 
могли бы собраться и любители охоты, рыбалки, музыки... 
У нас уже есть план работы па год. Давайте создадим та
кой клуб при столовой «Молодежная».

С..Макрушин из цеха № 21—один из рабочих КМК. 
Их бригада — костяк цеховой организации. На нее равня
ются остальные. Ребята хотят и в молодежном клубе ор
ганизовать досуг своих сверстников.

Задумка обернулась еще одной, для организаторов неожи
данной стороной. К обсуждению работы комитета ВЛКСМ 
активно подключились руководители производственных 
подразделений предприятия, партийные, профсоюзные акти
висты объединения. «Комсомольский актив сетует На сла
бую организацию занятий в системе комсомольской полит
учебы. Вот и получается, что слушатели пытаются с заня
тий «улизнуть», а то и до анекдота доходит: «Ура! Занятий 
не будет!» «Что тут можно исправить?» — Предложение 
заведующей кабинетом политического просвещения парт
кома Г. В. Оносовой делегатам понравилось. — «Кадо 
применять активные формы учебы. Вот сегодня вы види
те, как все увлечены разговором. Идет настоящая дискус
сия. Ставьте вопрос так: а чем практически был занят 
елгшатель?»

Так поступило предложение на занятиях использовать 
форму политбоя, «круглый стол». Это тоже взяли на за
метку.

ВСЕ познается в сравнении. Творческий характер про
ведения конференций тоже. Сто семьдесят пять деле
гатов городской конференции, тех, что представляли 
ведущую первичную организацию города, возможность для 

сопоставления имели. И критерии тоже.
В отчетном докладе городского комитета ВЛКСМ, с кото

рым выступил его первый секретарь Владимир Трубанов- 
ский, было все, что должно быть в докладе — верные по
сылки. подкрепляющие их аргументы, убедительные выво
ды. По все же никак не удавалось отрешиться от своеоб
разного «эффекта дегустатора'». Чего-то не хватало?

Вроде докладчик доложил и о главном звене, и об ос
новных направлениях работы.

Главным звеном работы в отчетный период бюро горко
ма определяло для себя задачу повысить боевитость ком
сомольских организаций, и прежде всего основных ячеек— 
первичных организаций. На это были направлены основные 
решения пленумов, бюро горкома, собраний комсомольско
го актива города. Это стало содержанием повседневной ра
боты аппарата горкома.

Городской комитет настойчиво «ориентировал» всех ра
ботников и актив на работу в низовых звеньях, оказание 
на местах конкретной практической помощи, индивидуаль
ную работу с молодежью.

Но не зря говорят: от сказанного до сделанного дорога бы- 
ваат нелегка. Лишь там приходит успех, где споры не только 
на сЛово, но и — прежде всего — на дело.

На эту сторону работы, на серьезные просчеты горкома 
евратили внимание делегатов Алексей Андреев, секретарь 
комитета ВЛКСМ металлургичесного объединения, Лариса Ка
расева, сотрудник городской газеты, инженеры Александр 
Гладких, Светлана Халтурина.

ЗА ПРИМЕРАМИ далеко ходить не надо. Комсомоль
ские организации металлургического производствен
ного объединения и Салдинского металлургического 
завода находятся примерно в равных условиях. Здесь 

крепкие трудовые коллективы, развивающееся производст
во, и здесь, и там уделяется внимание соцкультбыту. Ка
залось бы, и работа первичных организаций должна быть 
сопоставима, но...

Первичная организация ВСМПО занимает ведущие пози
ции в городе: лидер в городском смотре комсомольских 
организаций, много раз становилась инициатором трудовых 
начинаний. На се счету но один десяток конкретных, зна
чимых дел. Прошедшая отчетно-выборная конференция объ
единения показала, что здесь комсомольцы горят желани
ем засучив рукава взяться за выполнение намеченных пла
нов.

А что же на металлургическом заводе? Сегодня коллек
тив находится на подъеме, принял повышенные обязатель
ства к 70-летию Великого Октября.

Но и это не стало для комитета комсомола кровным де
лом. Индивидуальные обязательства молодежи не напря
женные, личные комплексные планы комсомольцев напи
саны для формы. Они по отражают, как. за счет каких ре
зервов будут выполняться эти планы. Даже па копфереп- 
пии комитет нс смог назвать ни одного факта конкретного 
участия комсомольской организации в решении узловых 
вопросов производства. Комитет комсомола ограничил спою 
организаторскую роль лишь призывами к сбору Металлолома, 
проведению субботников. Живая работа с людьми подме
нена «кабинетным» руководством.

Все это происходило на виду городского комитета, ко
торый, оказалось, был занят проблемами иными.

— Сейчас в комсомоле возникла интересная тенденция 
«всеохватничества», — сказал на конференции секретарь 
комитета ВЛКСМ строителей Молодежного поселка Алек
сандр Мартыненко.— Говоря простыми словами, стараемся 
влезть всюду. II это просматривается от горкома до самой 
малочисленной организации. Если уж собираемся, то го
ворим долго и непонятно. Если принимаем постановление, 
то в «масштабах». Этому мы научились. Еще можем давать 
советы и задания. Реже спрашивать и контролировать. 
Еще реже самому организовывать и проводить...

ОПРЕДЕЛИЛ городской комитет Ленинские задания 
всем пятидесяти восьми первичным организациям. 
А на поверку они оказались составленными наспех. 
Направлены лишь на внутрисоюзную работу. Да и, ко все- 

MV, в достаточной степени не контролировались.
Эпидемия всеохватничества захватила и горком комсомо- 

ма, усугубила многие проблемы. Предстоит, прежде всего, 
остановить тенденцию на снижение численности городской 
организации, а затем и переломить ее. Ведь численность 
за отчетный период сократилась на полтысячи человек, 
причем весь «минус» приходится на долю комитетов с 
правами райкома. Значительно снизили требовательность к 
работе по приему в комсомол и комитеты.

А организации Басьяновского торфопредприятия, хлебо
комбината, леспромхоза, автотранспортного предприятия 
вообще не приняли в комсомол ни одного человека.

Какие только объяснения не выдвигают комсомольские 
вожаки, оправдывал такое положение. Виноват, мол. демо
графический провал. Бюро горкома не один раз проводило 
анализ работы с несоюзной молодежью и такое положение 
тоже объясняет. Но только не демографическим провалом, 
а непреодолимым провалом между словом и делом, беспеч
ным нежеланием ряда комитетов думать о завтрашнем 
дне своей первички.

Об этом было сказано с трибуны конференции.
Прошедшие два года комсомольская жизнь в городе не 

стояла на месте. Это отмечали в обсуждении доклада и 
электромонтер Елена Веселова, и строитель Владимир Ару
тюнян, и ученица школы № 2 Юлия Додонова, и начальник 
инспекции по делам несовершеннолетних Пина Васильевна 
Нескашева. ,

По увидеть руководящую роль горкома можно было не 
во всех событиях. Зачастую он оказывался в роли регист
ратора фактов, а не силы, способной ими управлять. А 
это уже вчерашний день...

Отчетный доклад это явно доказал. Ведь в нем не было 
того, чего не было и в жизни.

А в жизни, в работе горкома не, хватало видения своей 
организации в движении, в развитии. Оттого и приходи
лось в докладе лишь приводить примеры, а не давать ана
лиз. Такой анализ, который требует время. В которой есть 
место диалектике — видна борьба противоположностей, 
видна неодолимость пового. закономерность успехов и при
чины просчетов. Как-то Лев Толстой написал письмо моло
дому тогда художнику Николаю Рериху. О том. что видел 
его картину, где лодочник пересекает быструю реку, К 
цели он не попадет,-^обратил внпмание писатель, пото
му что падо брать выше, а течением всегда снесет.

Комсомольская жизнь — стремнина бурная. Здесь, как и 
в нравственных исканиях молодежи, надо «брать выше», 
а жизнь всегда внесет поправки. Повышенные требования 
к себе и первичным организациям должен предъявить гор
ком комсомола. Ведь ему уже сегодня надо перевести на 
язык конкретных действий намеченные конференцией пла
ны...

А. ЕВСЕЕВ.
Р. ИСХАКОВ, 

наши спецкоры.
Верхняя Салда.

Боевое крещение мы при
няли в ноябре 1941 года под 
Москвой. Наша часть вошла в 
состав 16-й армии Западного 
фронта, командармом был ге
нерал К. К. Рокоссовский, а 
нашим комиссаром — бывший 
заместитель председателя 
Свердловского облисполкома 
Д. И. Стешев, человек редкой 
доброты, но вместе, с тем 
требовательный, умный полит
работник.

На линии Ленино—Вахнево— 
Желябино—Козино мы стояли 
насмерть. Ведь столица была 
за нами в каких-нибудь 20— 
40 километрах.

Вспоминаешь подробности 
тех оборонительных боев, и 
чаще всего в памяти встают 
руины, пожарища, гибель 
мирного населения — с пер
вых же дней нашей военной 
жизни мы увидели изувер
скую жестокость фашистов к 
нашим советским людям.

Три раза переходили из 
рук в. руки деревни Нефедье- 
во и Рождественно. Когда мы 
освободили их окончательно, 
а было это 3 декабря 1941 
года, там не было ни одного 
целого дома, жители были ли
бо угнаны в Германию, либо 
расстреляны...

контрнаступления советских войск под Москвой

МЫ БЫЛИ МОЛОДЫМИ...
к 45-летию начала

КОГДА
Много лет прошло с тех 

пор, но и сейчас стоят перед 
глазами те 700 жителей под
московных деревень, располо
женных по Волоколамскому 
шоссе, которых фашисты со
гнали в открытое поле, соору
див себе живой заслон от 
нашей артиллерии и танков. 
Несколько суток голодом, на 
морозе, на пронизывающем 
ветру держали фашисты со
ветских людей. И. когда мы с 

,боем взяли деревню Соколо
во и освободили их — страш
ная это была картина.

Наша часть принимала уча
стие во многих боях, недаром 
она заслужила название 
208-й Краснознаменной Кениг
сбергской стрелковой диви
зии, но самым памятным для 
меня было все-таки сражение 
под Москвой.

...6 декабря .1941 года мы 
стояли во втором эшелоне— 
500 метров от дивизии Панфи
лова, и когда сибиряки герои

ников, В. С. Мотылев, А. И. 
Патракеев.

Нас вела вперед ненависть 
к врагу, стремление поскорее 
изгнать его с нашей земли. 
Этим стремлением горели 
все: от рядового до маршала. 
Вспоминаю такой эпизод: во 
время нашего контрнаступле
ния под Москвой один из 
бойцов, идущий в атаку, уви
дел в воронке маленькую де
вочку. Она сидела, сжавшись, 
с испугом прислушиваясь к 
грохоту боя. Солдат взял ее 
на руки и, обернувшись к сво
им товарищам, закричал: 
«Вперед, за них!» Атака, поч
ти выдохнувшаяся, выплесну
лась с новой силой, враг был 
выбит с укрепленного рубежа 
и разбит.

И вот мы вышли к реке 
Истре. Зима, мороз, а на ре
ке — хлюпающая ледяная ка
ша. Фашисты взорвали плотину 
в верховьях реки, и вода, хлы
нула поверх льда. Но нас ни

ры и рядовые М. И, Терехо- 
вец, Е. А. Хренов, П. П. Фе
дорченко, Н. Ф. Зедоров, С. В. 
Тамакулов, И. В. Новоселов, 
Я. А. Антропов, шли защищать 
Москву, Урал, Родину.

Мы были молоды в то вре
мя, хотели жить, любить, ве
рили в счастливое будущее. 
Но когда нас призвала Роди
на, с готовностью отдавали 
за нее и свою молодость, и 
жизни.

Закончилась война, но пом
ним все мы о первом, самом 
трудном годе той великой и 
страшной войны, о боях за 
нашу столицу. Ведь именно с 
битвы под Москвой начался 
новый отсчет военного време
ни — времени нашей Победы.

Н. ОЛЮНИН, 
майор в отставке, 

председатель совета 
ветеранов - однополчан 

208-й Краснознаменной, 
Кенигсбергском 

стрелковой дивизии.

ф ГРОЗНЫЙ. ОсваиватьУПРАВЛЯЕМ сложную 
технику,

микроп роцессорн ую 
не предусмотренную

ПРОИЗВОДСТВОМ
МОЛДАВСКАЯ ССР. Комсо

мольская организация Тирас
польского ордена Трудового 
Красного Знамени производ
ственного швейного объедине
ния имени 40-летия ВЛКСМ 
насчитывает в своих рядах 
около двух тысяч юношей и 
девушек. На ударную тру
довую вахти, посвященную 
XX съезду ВЛКСМ, встали 
36 комсомольско-молодежных 
бригад.

Традиционной стала на 
предприятии хозяйственная 
игра «Комсомол управляет 
производством». Раз в месяц 
все руководящие посты — от 
бригадира до директора — за
нимают стажеры. Лучшие, как 
правило, становятся бригадира
ми, мастерами, начальниками 
цехов и отделов.

Импульс социалистическому 
соревнованию придаст движе
ние молодых новаторов и ра
ционализаторов: в этом году 
из семидесяти поданных ком-

сомольцами рационализатор
ских предложений принято 68. 
Экономический эффект от их 
реализации превысил пятьде
сят тысяч рублей.

С начала года тираспольские 
швейники выпустили продук
ции на три миллиона рублей 
Сверх плана. Увеличилось ко
личество изделий с индексом
«Н».
многом

Эти достижения — во
результат

работы юношей
успешной 

и девушек
объединения в преддверии XX 
съезда Ленинского комсомола.

НА СНИМКЕ: Герой Социа
листического Труда генераль
ный директор Тираспольского 
швейного объединения' имени 
40-летия ВЛКСМ В. Соловьева 
беседует со швеей, стоящей в 
резерве на выдвижение, ком
мунистом депутатом Верхов
ного Совета республики Н. Дем
ченко.

Фотохроника ТАСС.

учебной программой, начали 
студенты Грозненского нефтя
ного института. В соответствии 
с договором на подготовку кад
ров специально для НПО 
« П ромавтоматика» вуз открыл 
на предприятии филиал кафед
ры автоматизации. Обязавшись 
предоставлять институту сов
ременное оборудование, обу
чать студентов, объединение 
решает задачу подготовки спе
циалистов, которые с- первого 
дня работы на предприятии 
смогут включиться в производ
ственный процесс.

♦ ИГАРКА (Красноярский 
край)- Завершена навигация в 
низовьях Енисея. Погрузив на 
борт крупную партию высоко
качественных пиломатериалов, 
лесовоз «Петрокрепость* и ле
докол лДиксон» держат курс 
из заполярной Игарки на Се
вер. За время навигации Игар
ский лесопильно-перевалочный 
комбинат отгрузил потребите
лям более миллиона кубомет
ров продукции, выпускаемой 
сибирскими предприятиями.

ITACCJ.

пусть будет дверь открытой

БАЛТЫМ — село типич
ное для наших мест. 
Лет десять назад 

это были обычные деревен
ские дворы, обступившие 
тесными рядами дорогу, уже 
тогда заасфальтированную.

С крутого подъема дороги и 
теперь хорошо видно село. 
Тот же Балтым, да не тот. Не 
узнать старые бревенчатые 
избы, нынче обитые кра
шеными досочками. А сре
ди них — «новоселы»: се
мейство двухэтажных кирпич
ных домов, а у окраины се
ла — на речке Балтымке — 
поселок из коттеджей, наряд
ных, привлекательных особен
но на фоне зеленой хвои 
леса. Напоминает добротный 
туристский комплекс где-ни
будь в районе Паланги. Но 
надворные постройки для 
скота, огороды, другие ат
рибуты сельского быта точ
нее всяких табличек подска
жут, где находишься.

Подскажет и табличка на 
особняке, уточняющая, что в 
нем расположился Балтым- 
ский сельский Совет народ
ных депутатов. И та, что 
в начале улицы Кривоусова: 
«Названа в память о дирек
торе комбината «Уралэлект
ромедь» Б. А. Кривоусове, 
инициаторе движения по ока
занию шефской помощи селу». 
Благодаря верхнепышмин- 
цам родилась эта благород
ная инициатива. Результатом 
ее и стали этот эксперимен
тальный поселок, культурно
спортивный комплекс в Бал- 
тым* Появился КСК три года 
назад.

Три года — не юбилейная 
дата, чо солидный срок для 
того, чтобы подвести некото- 

j оые итоги деятельности уни- 
, мяльного первенца. Ведь КСК 

стал первым не для того, чтобы 
остаться единственным и не-

повторимым. Его опыт дол
жен получить распространение.

МНОГО повидал тради
ционных Дворцов и До
мов культуры, клубов, 

ставших своеобразными за
стывшими «памятниками
культуры». Если нет в них 
никаких платных мероприятий 
или если ты не «организован
ный посетитель», то тебя на

го? На 16С0—1700 жителей, 
проживающих постоянно в се
ле, это, конечно, немало.

Организация клубов по ин
тересам, полное удовлетво
рение культурных запросов 
тружеников села — это должно 
быть главным содержанием 
деятельности клубных работ
ников. И они здесь не сидят 
без дела. Судите сами, в ИСК

Спортивные таланты раскры
ваются в обычном селе, полу
чившем, правда, необычные 
условия для занятий физкуль
турой и спортом.

— 500—600 человек, не счи
тая гостей — дальних и 
близких, — бывают ежедневно 
в нашем комплексе, — утвер
ждает его директор Нина 
Андреевна Азерникова, — и

УСЛОВИЯ для занятий 
физкультурой, спортом, 
художественной самоде

ятельностью, активный содер
жательный досуг способствуют 
производственным успехам 
совхоза «Верхнепышминский», 
центральная усадьба которого 
расположена в селе Балтым. 
Конечно, невозможно на 
бухгалтерских счетах опреде

ловина — в кружках и клубах 
КСК.

Балтымский КСК создавался, 
что называется, всем миром, 
как и экспериментальный по
селок. И это оправданно. Ну
жен был он, чтобы не на 
словах агитировать за новь 
уральского села. И потому 
на первых порах комплексу 
нужна была поддержка и по

НЕОБХОДИМОСТЬ ПОВТОРЕНИЯ
пороге такого очага встретят 
крылатым лозунгом всех вах
теров: «Нет в клубе ничего,
и делать здесь нечего!».

Есть и в балтымском КСК 
традиционный вахтер-дежур
ная, но только останавливать 
она вас не станет. Пожалуйста, 
заходите к игровым автоматам, 
которых здесь добрая дюжина, 
в огромное помещение цен
тра с аквариумами, клетками 
с экзотической пернатой жив
ностью, с южными деревья
ми, с цветущей и зеленею
щей экзотикой.

Есть здесь и плавательный 
бассейн, и борцовский ковер, 
и детский игровой городок, и 
спортплощадиа, где можно по
играть в футбол, волейбол, 
ручной мяч, баскетбол. Под 
одной крышей — танцевальная 
площадка, кинозал, место для 
репетиций танцоров, для за
нятий аэробикой.

В течение дня на моих глазах 
побывали здесь две делега
ции, знакомящиеся с «содер
жанием» комплекса. Гостей 
явно интересовала возмож
ность повторения балтым- 
ского варианта.

По расписанию работы КСК 
легко подсчитать, что в его 
стена* работают 18 кружков 
и клубов. Мало это или мно

есть народный коллектив рус
ской песни и танца, детский 
хор, ансамбль современной 
песни, драматический кру
жок, агитбригады «Клубник» 
и детская, ансамбль русских 
народных инструментов, дис- 
коклуб и клуб «Хозяюшка», 
клуб аквалангистов и фото
клуб, клубы служебного со
баководства и садоводов, ВИА 
и цирковая студия, клубы 
«Сделай сам» и организато
ров детского отдыха...

Новым направлением клуб
ной деятельности стала 
физкультурно - оздоровитель
ная работа. И это, естест
венно, коль есть в комплексе 
все перечисленные выше 
спортивные сооружения, по
явились различные секции, ко
торыми руководят специалисты. 
И здесь — выбирай на вкус: 
можешь заниматься ради ук
репления здоровья, можешь 
ради активного отдыха, а мо
жешь и удовлетворить свои 
честолюбивые спортивные по
мыслы. Балтымские легкоат
леты, к примеру, стали чем
пионами областного общества 
«Урожай», такого же успеха 
добились волейболисты, ус
пешно выступают гандболисты 
на российских соревнованиях.

всем находится занятие по ду
ше. А страхи по поводу 
того, что одновременно не
возможно заниматься мно
жеству людей на различных 
площадках комплекса, не 
имели, как выяснилось, основа
ния. Архитекторы и строи
тели, оказавшиеся смелыми и 
ищущими людьми, смогли 
объединить в нашем комп
лексе, казалось бы, необъ- 
единяемое. Любой посети
тель может быть и болельщи
ком, и участником, и обилие 
народа ему ничуть не мешает.

ЛИШЬ чинная тишина 
иных ДК отпугивает че
ловека, а бьющая клю

чом жизнь вряд ли кого от
толкнет. Доказательством тому 
то, что балтымцы любят бы
вать в своем КСК и просто 
так, и когда в нем проводятся 
тематические вечера, такие, 
как: Праздник борозды,
День знаний, День подростка, 
День коллективного отдыха...

Комплекс стал местом 
встреч, местом проведения 
досуга и средством в борьбе 
с пресловутой «улицей». От
падает желание бесцельно 
шататься по ней, если есть 
возможность у подростка за
няться настоящим увлекатель
ным делом.

лить влияние интересного от
дыха на успехи в труде рабо
чего совхоза, но что оно 
есть — несомненно. Все по
знается в сравнении. А потому 
обратимся к цифрам. Если в 
1980 году совхоз был убыточ
ным и убыток составлял Z20 
тЬ1сяч рублей, то в 1985 го
ду пришлось считать уже при
быль, и она оказалась почти 
миллионной — 976 тысяч. При
бавилось в совхозе работни
ков только 147. Зато увели
чилось число трудящихся в уп
равлении производством, боль
ше стало занимающихся в 
художественной самодеятель
ности. Увеличилось число мо
лодежи, потому что увеличился 
более чем в полтора раза 
жилой фонд.

Снижение тоже было зафик
сировано, но какое—текучесть 
кадров снизилась с 20,3 до 12 
процентов, потери рабочего 
времени с 1,5 дней на челове
ка до 0,4...

Балтымские сорванцы и те 
стали более дисциплинирован
ными. Еще год назад на уче
те в детской комнате мили
ции стояло 19 человек, нын
че — ни одного! Необходимо 
учесть, что 80 процентов 
детей в селе занимаются сей
час в спортивных секциях, по

мощь во всем — в органи
зации концертов профессио
нальных артистов, постановок, 
но за торжествами пришли 
будни. А это значило, что 
клубным работникам нужно 
было самим обживать новый 
очаг культуры и спорта. Экзо
тика кончилась. Привычку 
приходить в центр не для пас
сивного созерцания нужно 
было создавать. Не сразу, не 
вдруг.

Начало активному «обжи
ванию» КСК положили дети, 
молодежь. С их помощью 
и при их активном участии 
появились новые формы ор
ганизации досуга, использу
ющие возможности принципи
ально нового сооружения. 
Однако фантазия клубных 
работников Балтыма не бес
предельна. Им по-прежнему 
нужна помощь областного уп
равления культуры, райотдела 
культуры, творческих союзов, 
тем более, что в ближайшие 
годы планируется построить 
двадцать шесть КСК, подобных 
балтымскому. И создание 
оригинальных форм работы с 
учетом новых возможностей 
способствовало бы быстрому 
становлению новичков.

При проектировании новых

КСК необходимо, естествен
но, учесть и опыт эксплуа
тации КСК в Балтыме, внести 
изменения в новые проекты, 
чтобы не повторить то, чего не 
учли в первом проекте. 1е- 
перь уже ясно, что нужно 
здесь общественно-политиче
ское ядро, где бы проводи
лись торжественные и про
изводственные собрания, об
щественно - политические ме
роприятия, где была бы от
ражена производственная де
ятельность тружеников села. 
Нужны помещения для круж
ковой работы, раздевалки и 
душевые для занимающихся 
спортом, нужна и транс
формация помещений. Сами 
работники комплекса счи
тают, что и формой, и содержа
нием другие КСК должны 
отличаться Друг от друга. 
Типовые здания, даже внешне 
похожие, сделают типовыми и 
села, имеющие эти комплексы.

Комсомольские организа
ции хозяйств, молодежь села— 
вот кому быть застрельщиками 
в новом деле — появлении 
комплексов в селах области. 
Для этого необходима настой
чивость и энергичность, заин
тересованность руководителей 
хозяйств, общественных ор
ганизаций.

...Балтым — типичное 
уральское село. И потому не 
числится оно в списке досто
примечательностей. Че ле
жит оно на маршруте моло
дежной экспедиции «Моя Ро
дина — СССР». А стоило бы 
проложить сюда такой мар
шрут. И еще: открыть в ИСК 
музей истории села. Пусть 
знает молодежь, каким кра
сивым и значительным стано
вится лицо уральских сел. И 
не само по себе — а в работе.

Н. КУЛЕШОВ.
с. Балтым.

книга 
на твоем столе 

«АЙСБЕРГ
ДЕМИДОВА»

Книга* о колыванских кам
нерезах начинается рассказом 
о создании металлургического 
завода на реке1 Нейве, назван
ном Невьянским. Но, потумает 
читатель, при чем тут Упал и 
Алтай? Дело в том, что с 
1702 г. Невьянск становится 
вотчиной Демидовых, Их ин
тересы к рудам, золоту, сереб
ру были обшипны и ТЯНУЛИСЬ 
в далекую Сибирь, особенно 
на Алтай.

Автор выражает сожаление, 
что слишком мало сохпани- 
лось документов о том фено
мене. который он называет 
«айсбергом Демидова», имея 
в виду его могущество и шиоо- 
кие сведения о рудных делах. 
«Какими рычагами действовал 
Акинфий Демидов, подучая, 
как никто другой в России, 
права и привилегии, выходя 
сухим из воды. — это остает
ся тайной русского двопа».— 
пишет А. Родионов. И да
лее: «Акинфий годами безвы
ездно жил в Невьянске, но ве
дал обо всем, что творилось не 
только на Урале... Кто за ка
мень пал — H. М.) ушел, 
зачем ушел и с чем намерен 
вернуться, Демидов мог уга
дывать». Бдительная рать де
мидовских приказчиков не 
оставляла без внимания всех, 
кто возвращался через Урал из 
неведомых сибирских мест.

С 1726 гола Демидов жад
но внедряется в горы Колч- 
ваии. Его медеплавильный за
вод на реке Локтевке выдает 
черновую медь, очищать кото
рую везут в Невьянский за
вод. Есть ли смысл для даль
них перевозок? Оказывается, 
заводчик отчитывался перед 
Берг-коллегией только в вы
плавке черновой меди, а пои 
очистке из нее извлекали сереб
ро.

Действия Демидовых, по
мощь уральских мастеровых 
способствовали развитию Ал
тайского края и в других на
правлениях. Еше и сейчас со
хранились остатки плотины, 
перегородившей речку, кото
рую уральские рулоплавиль- 
щики заставили работать. В 
Барнауле с давних времен 
сохраняется памятник горно
заводскому делу: на Деми
довской плошали в 1939 г. 
воздвигнут обелиск с барель
ефом А. Н. Демидова в честь 
столетия Колывано-Воскресеч- 
ских заводов. На опорах пе
шеходного моста на останов
ке электрички в городе и сей
час можно видеть рельсы с 
надписью: «Сталь демидов
ских НТЗ. июнь м-п, 1880 г.». 
НТЗ — Нижнетагилькие за
вод Ыл

Книга интересна и своим 
построением. Всю историю 
камнерезного дела писатель и 
геолог Александр Родионов 
перемежает рассказом о своих 
поисках в архивах и на местах, 
размышлениями о смльбах ис
торических памятников.

Хотелось бы предостеречь 
читателя от давней ошибки, 
повторяемой автором: о зна
менитой глыбе малахита, об
наруженной в 1835,г. в Мел- 
норулянском месторождении 
около Тагила. Он называет ее 
вес^в 250 тонн. Однако ураль
ский краевед IO. М. Курочкин 
давно уточнил, что ее масса— 
3000 пудов, что и означает 
около 50 тонн.

В основном книга рассказы
вает о рудознатцах, горных 
инженерах, подмастерьях и 
мастерах камнерезного дела 
на .Алтае, истории Колывани— 
колыбели камнерезов, укра
сивших своими изделиями, на
ряду с уральскими мастерами, 
залы Эрмитажа и удививших 
Всемирные выставки своим 
искусством и красотою русско
го камня. Книга посвящена 
200-летию камнерезного дела 
на Алтае и показывает его 
связь с Уралом.

Н. МЕЗЕНИН, 
краевед.

Нижний Тагил.
* Родионов А. М, Колывань 

камнерезная. _ Барнаул. 
1986.
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ЗА МИР И МЕЖДУНАРОДНУЮ БЕЗОПАСНОСТЬ Это здание стоит в стороне 
от шумных кварталов центра

ИСКУССТВО МУЖАЕТ В БОРЬБЕ

НЕ СШИТЬ НА КАРТУ Чикаго, на Западной улице
Эри. Вокруг складские поме
щения, оптовые магазины, ав
торемонтные мастерские. Од
нако оно здесь не затерялось:

ГОЛУБЬ ПОБЕЖДАЮЩИЙ ЯСТРЕБА
БУДУЩЕЕ ДЕТЕИ

дорогу к нему в городе 
ют многие.

В просторном светлом 
на стенах — фотографии,

зна-

зале 
ри-

— Мир стоит на грани но-
вой ядерной войны, ска-

с августа 1945 года, ио никто

зал в беседе с корреспонден
том АПН Александром Лаза
ревым сопредседатель Япон
ской конфедерации организа
ций жертв атомных и водо
родных бомб («Нихон хидап- 
кпо»). президент Токийской 
ассоциации жертв ядерных 
бомбардировок, профессор уни
верситета «Аманаси», доктор 
экономических наук Такеси

из живущих на Земле не на
шел eifje слов, чтобы опп-
сать степень ужаса,
таипого жителями 
мы и Нагасаки.

испы-
Хироси-

Проклятие
мертвых и живых иусть все-
гда преследует тех, 
шился испытать на 
ядерпос оружие.

— Каковы цели 
«Нихон хиданкио»?

кто ре
людях

и задачи

Ито. Японский народ уже
знает, что ядерная смерть но
щадит никого пи стари-

— Японская конфедерация 
организаций жертв атомных 
и водородных бомб была соз-

ков, пи детей, пн богатых, ни
б ед н ы х. Т о л ь к о б оз у м е ц 
жет рассчитывать, что с 
мощью «первого удара»

мо- 
по- 
по

дана в 1956 году 
еле проведения 
I Всемирной 
борьбы против ;

вскоре no
li Хиросиме 

конференции 
атомного и

Жест, на которые не ску
пятся в Америке.

Предложения Михаила Гор
бачева о запрещении испы
таний ядерного оружия, поло
женные па стол перегово
ров в Рейкьявике, — это не 
только слово Москвы. . Это и 
голос 390 тысяч японских 
«хибакуся». Ядерпос оружие 
должно быть запрещено как 
самое чудовищное изобрете
ние в истории человечества. 
К сожалению, Рейган нс на
шел в себе мужества про
тянуть руку советскому со
беседнику. Он заявил, что 
ядерпос оружие надо сохра-

сунки, картины. Посередине— 
застекленные* стенды. Посети
тели переходят от одного экс
поната к другому, изредка об
мениваясь негромкими заме
чаниями, вглядываясь в рисун
ки, вчитываясь в надписи.

...Разноцветное панно длиной 
в метр. На нем вышиты сотни
имен. Это члены семьи
друзья Джастин Мерритт

и 
из

города Денвер в штате Колора
до. Джастин мать пятерых
детей, у нее шесть внуков... А 
вот выполненная пастелью на 
миткале сцена из жизни аме
риканских индейцев. Ее ав-

в музей со всей страны новые 
работы, а из уже имевшихся 
соткали одну, длинную «Ленту, 
прославляющую жизнь». Та
кую длинную, что 4 августа 
1985 года, за два дня до 40-й 
годовщины атомной бомбар
дировки Хиросимы, ею не
сколько раз опоясали огром
ное здание Пентагона в Вашинг
тоне. Такой неожиданный вы
ход нашла оппозиция общест
венности ядерной войне.

Сейчас Музей мира в Чика
го отмечает свое пятилетие. 
39-летний Марк Роговин — 
один из его основателей. Его 
судьба неразрывно связана с

тор безработный водитель

этим 
ным 
щим 
ные

противнику ого можно поста
вить на Колени, а самому от
сидеться в безопасном далеко. 
Б новой ядерной войне побе
дителей не будет.

Сейчас в миро накоплено 
более 50 тысяч ядерных бое
зарядов. Их мощь в миллион 
раз превышает взрывную си
лу бомбы, уничтожившей Хи
росиму. Использование Даже 
одного процента ядерного ар
сенала приведет к наступле
нию «ядерной зимы», которую 
человечество может не пере
жить.

— Профессор, в уставе «Ни
хон хиданкио» указано. что 
все руководящие деятели этой

водородного оружия, 
ше вл е н н ы е и то гам и 
ренции «хибакуся»

Вооду- 
копфе- 

Я п он и и

нить как гарантию 
пости а мери канского 
Он забывает, что

безопас- 
народа. 

дилемма:

такси из города Ньюбэр
Марк

уникальным обществен- 
учреждением, существую- 
главным образом на част- 
пожертвования.

профессиональный
в

штате Нью-Йорк Билл Гиллес
пи. Под рисунком подпись:

организации
Вы тоже 
взрыва?
- Да.

жертва
«хибакуся». 

атомного

Я родился и вырос
в Хиросиме. 16-Аетйим школь
ником я прошел через тра
гедию моего города. Мой 
дом был удален от эпицентра 
взрыва на 1300 метров. В
момент взрыва
рушен.

он был раз-
Двое моих родст-

вепников погибли в огне, ос
тальные получили тяжелые 
ожоги. Сам я в это время был 
на окраине города и почти не
пострадал, 
казалось.

как
если

мне тогда 
не счи-

тать порезов от вылетевших
оконных стекол. Куда
трагпчнес была судьба моих 
товарищей по школе, многие 
из которых были тяжело ра
нены или погибли. В то вре
мя я еще не знал, что ради
ация поразит уцелевших. 
Впервые в истории челове-
чества 
людей

длительность жизни
стала

расстоянием
определяться 

метрами от
эпицентров атомных взрывов.

Рассказывать об этом очень 
трудно. Прошли десятилетия

решили объединиться, чтобы 
совместными усилиями при
нять участие в этой борьбе.

С того момента и до се
годняшнего дня перед нами 
стоят две задачи. Первая — 
добиться запрещения испы
таний ядерного оружия, 
уничтожения всех ядерных 
боеприпасов на Земле. Вто
рая — обеспечить всем жерт
вам ядерных взрывов необхо-

быть или не быть ядерной 
войне—это не вопрос безопас-

«Прежде чем нажимать на
кнопку, вспомни об индейцах». 

Еще продолжали поступать

художник, мастер настенной 
живописи. В 1967—68 гг. жил 
и учился в Мексике, работая 
подмастерьем у великого Си
кейроса. Вернувшись в Чикаго, 
создал свою студию-школу, от-

крытую для всех желающих 
попробовать силы в искусстве. 
В ней познали секреты мону
ментальной живописи многие 
молодые чикагские художни
ки. Примечательно, что через 
творчество и всю сознатель
ную жизнь Роговина красной 
нитью проходит тема борьбы 
за мир. Он включился в дви
жение протеста против вьет
намской войны, еще будучи 
студентом школы дизайна в 
Род-Айленде.

Там же вошел в состав мест
ного комитета мира, стал ак
тивистом и организатором ан
тивоенного движения.

Чикагский музей — это мно
гоцелевой центр движения за 
мир, где выставляются произ
ведения искусства, организуют
ся театрализованные представ
ления, встречи, экскурсии и 
многие другие мероприятия. 
Есть у чикагского Музея мира 
и символ. Это литография, на 
которой голубь обрушивается

вверх лапы ястреба.
— Мы стараемся поднимать 

вопросы войны и мира через 
различные виды искусства, — 
говорит Марк. — Наша цель— 
затронуть эмоции, пробудить в 
человеке совесть, помочь ему 
осознать неотложность реше
ния проблемы ядерного разо
ружения и многих других во
просов, имеющих прямое от
ношение к борьбе за мир.

Пожалуй, Марку и десяткам 
других добровольцев, работаю
щих в музее, это удается. Еже-

бываемый огонь: рисунки жи
телей Хиросимы и Нагасаки, 
переживших ядерную бомбар
дировку»; «Дайте миру шанс: 
антивоенные песни и кампании 
борьбы за мир ведущих ис-
полнителей 
музыки»;
Кинг

годно музей посещают около
50.000 человек. Среди них 
очень много детей, школьни
ков. Его выставки побывали в 
90 городах США и других 
стран.

В эти юбилейные дни в 
музее открыта выставка экс-
понатов 
коллекции, 
лучшее и

из его г 
то есть

постоянной

памятное из

народной и рок-
«Мартин Лютер

миротворец»; «Игра-
ют дети: выставка игрушек и 
игр для людей всех возрастов»; 
«Столетие событий на Хэймар- 
кет: образы рабочего класса».

— Сегодня положение в

димую помощь медиции-
скую, финансовую и другую.

Многие из «хибакуся» ока
зались в тяжелейшем поло- 
женми. Последствия лучево
го I сражения — тяжелые 
ожоги, лейкемия, раковые 
заболевания, катаракта, зло
качественная анемия нс поз-
воляли им 
и работать, 
скис власти, 
страданиях.

пормальио жить
Но американ- 

виновные в этих 
отказались пре-

доставить жителям Хиросимы 
и Нагасаки даже медикамен
ты. И японское правитель
ство, несущее ответственность 
перед своим народом за раз
вязанную агрессивную вой
ну, не захотело оказать 
вбестороннсй помощи «хи
бакуся».

— Как руководство «Ни
хон хиданкио» оценивает 
советский мораторий на ис
пытания ядерного оружия?

— Советский Союз взял на
сеоя это ооязатсльство
6 августа 1985 года, то 
в сороковую годовщину 
бард и ров ки Хиросимы.
одно 
НИИ 
лей

есть 
бом- 
Уже

это говорит о стремле- 
советскцх руководите- 

спасти человечество от
повторения атомных траге
дий. Нужно подчеркнуть, что 
это был не пропагандистский

мире чрезвычайно серьезно. 
Поэтому каждый человек обя
зан внести свой вклад в дело 
мира. Я могу сделать это с 
помощью искусства. Искусст
вом можно заинтересовать 
людей, вовлечь их в борьбу за 
мир. Я считаю совершенно 
естественным совмещение ис
кусства и борьбы за мир, — 
говорит Марк Роговин.

В. кикило, 
корр. TACG 

Чикаго — Нью-Йорк.

самое 
всего, 
за эти 

не- 
«Неза-

что выставлялось здесь 
пять лет. Вот названия 
скольких экспозиций:

ПО ЗАКАЗАМ
ВОЕННЫХ

с небес поднявшего

Чарльз

«Трайдент-2». Подобные опы- 
исключительную

ки университета 
Шварц.

для обеспечения
ты имеют 
важность

МИРСЕГППНЯ^
ности 233 миллионов амери
канцев, это вопрос жизни и 
смерти всего человечества. К 
тому же безопасность США 
обеспечит не накапливание 
ядерных боеприпасов, а от
каз от этого оружия массово
го уничтожения.

ВРЕМЕНИ ВОПРЕКИ

как вы относитесь к
решению японского 
тельства принять 
в программе СОИ?

прави- 
участие

— Вместо того, чтобы при
слушаться к требованию па
рода объявить Японию зоной, 
свободной от ядерного оружия, 
паши правящие круги готовы 
вслед за Вашингтоном пус
титься в опасную авантюру. 
Беда в том, что не все японцы 
представляют, чем им грозят 
«звездные войны». Кое-кто 
даже рассчитывает нажиться 
па этой затес Рейгана. Они 
не хотят прислушаться к 
мнению ответственных специ
алистов. авторитетных уче
ных, утверждающих, что в 
рамках СОИ создастся ядерпос 
оружие третьего поколения. 
Позиция советского руковод
ства. отказывающегося от 
этого опасного компромисса, 
объективна и оправданна. Мы 
не должны ставить на карту 
будущее наших детей.

(АПН).

САН-ФРАНЦИСКО. В нару
шение существующего запрета 
в Калифорнийском универси
тете в Беркли осуществляются 
испытания компонентов стра
тегических вооружений... Об 
этом заявил профессор физи-

Он указал, что располагает 
документами, которые под
тверждают, что на атомном 
реакторе университета прово
дятся эксперименты по зака- 
зэм таких монополий военно- 
промышленного комплекса, 
как «Локхид миссайлз энд 
спейс компани», ТРВ, «Хьюз 
Эйркрафт компани», «Мото
рола» и «Форд аэроспейс энд 
комьюникейшн корпорейшн». 
Эксперименты связаны с изу
чением воздействия радиации 
на электронные приборы на
ведения стратегических ядер
ных ракет, в частности, ракеты

Токио.
надежности оружия, предна-

'Äe h

ПРИГОВОР
КАЛЕЙДОСКОП

ПОДТВЕРЖДЕН
ДЕЛИ, 

дийеной 
твердил 
приговор

Высший суд ин-
столицы 

вынесенный
П0Д- 

им
убийцам выдаю-

щегося государственного и 
политического деятеля Ин
дии Индиры Ганди. Круп
нейшие юристы республи
ки единогласно отклонили 
апелляцию о помилова
нии. направленную осуж
денными Сатвант Синг
хом, Балбир Сингхом и 
Кехар Сингхом. В опреде
лении суда указывается, 
что приговоренные заслу
живают высшую меру на
казания за непосредствен
ное участие в преступном 
заговоре с целью подго
товки и осуществления по
кушения на бывшего пре
мьер-министра Индии. Ви
на осужденных, подчерк-

Шевелящийся и шелестя
щий ковер из мириадов пуче
глазых крылатых насекомых 
быстро катил через дорогу» по
днялся над машиной. По се ку
зову будто выводили дробь сот
ни маленьких барабанных па
лочек. Саранча!

Всего несколько часов назад 
Робер Уэдраого, молодой энер
гичный руководитель Нацио
нальной службы санитарной 
защиты растений, что на окра
ине Уагадугу (столица Буркина 
Фасо), говорил мне:

— Только вчера получили 
сигналы из деревень Бан, Тан- 
гайе, Кумбри, Загоре, Басси. 
Советую побывать в Тангайе. 
Это деревушка в провинции 
Ятенга. Там, на севере, где 
проходит сейчас фронт борьбы 
с саранчой, можно по-настоя
щему оценить действительные 
масштабы бедствия, постигше
го не только нашу страну, но 
и почти всю Африку.

ПОЖИРАТЕЛИ 
ПОСЕВОВ

нул суд, 
за па и 
приговор 
ресмотру.

полностью дока- 
вынесепный им 
не подлежит по

«ДИАЛОГ ДОЛЖЕН ПРОДОЛЖАТЬСЯ»
зиаченного- - для 
первого удара, 
Ч. Шварц.

Сообщение

нанесения 
подчеркнул

профессора

Рамиро Apec Баррьснтос — 
известный боливийский поэт 
и писатель — неоднократно 
избирался президентом Ассо
циации содействия ООН. Ар
се Баррьентоса, активного 
борца за мир и социальную 
справедливость на нашей пла
нете, глубоко волнуют собы
тия, происходящие в мире, 
и шаги, направленные па то, 
чтобы избежать ядерной ката
строфы. Вот как он ответил

Да и не будем сбрасывать 
со счетов то, что па планете 
существуют могущественные 
с иль#1, которые борются за 
мир.

— Что вы думаете о мора-

на военном превосходстве, ко-
торос навязывает свою 
остальному миру, где 
принципы и права, как 
определение народов,

волю 
такие 
само- 
су ве

подтвердил 
грессмена 
ляюШегося 
подкомитета

помощник кон- 
p. Дэллэмса, яв- 

председателем 
палаты предста-

УЗБЕКСКАЯ ССР. Очередную партию народнохозяйственных 
гРУЗов подготовили н отправке в Демократическую Республи
ку Афганистан речники Термезского порта. На этот раз это 
минеральные удобрения и грузовые автомобили. Через юж
ные речные ворота страны в ДРА поступают строительные 
материалы. сельскохозяйственные машины, ирригационное 
оборудование

НА СНИМКЕ: партия грузовых автомашин перед отправкой 
в Афганистан.

Прямыми участниками 
покушения были, как из
вестно, Беант Сингх и 
Сатвант Сингх. Беант 
Сингх был застрелен сол
датами охраны.

Судебное разбирательст
во, как подчеркивает ин
дийская печать, неопровер
жимо показало, что траги
ческая гибель Индиры 
Ганди стала результатом 
заговора врагов нацио
нал ьпого единства индий
ского народа.

Фотохроника ТАСС. (ТАСС).

ия вопросы корреспондента
АПН в Ла-Пасе Владимира 
Рамиреса о значении совет
ских мирных инициатив:

— Па встрече в Рейкьявике 
Михаил Гоу-бачев выдвинул 
предложения, которые, если 
бы их принял Рональд Рей-
гаи.
вали 
пию.

По 
тому

значительно с и ос онс т в о- 
бы ядерному разоруже-

этого не случилось, по
что Михаил Горбачев

выдвинул предложения, на- 
правленпые на достижение 
мира, а Рональд Рейган от
ветил предложением ввести 
правила ведения «звездных 
войн».

И тем не менее диалог не 
прервался, что внушает на
дежду па достижение мира.

На витринах этих заведе
ний — обязательно многоцвет
ные, яркие рисунки и фото
графии. Еще ярче ярлыки на 
коробках, которыми уставлены 
полки внутри помещений. Это— 
видеотеки, которых не один 
десяток даже в Канберре — 
австралийской столице с насе
лением чуть более 250 тысяч 
человек. В крупнейших городах 
и одновременно центрах ав- 
стралийсг.ой культуры Сиднее 
и Мельбурне таких контор по 
прокату видеозаписей букваль
но сотни. В центральных квар
талах они попадаются практи
чески на каждом шагу.

На полках — множество ви
деокассет с записями худо
жественных фильмов на любой 
вкус — от диснеевских мульт-
фильмов «Белоснежка»
«Дональд Дак» до откровен
ной порнографии. Правда, лю
бой вкус здесь понятие весьма 
относительное. Лучшие фильмы 
мирового экрана найдешь 
тут нечасто. Нет недостатка в 
голливудской продукции раз
личных жанров. И, соответст
венно, на красочных ярлыках— 
либо слегка прикрытые краса
вицы, либо всевозможные «ко
роли кун-фу и джиу-джитсу», 
а также потоки крови. Это бес
конечные детективы с убийст
вами каждые несколько минут, 
повествования об очередных 
похождениях «Графа Дракулы» 
и ему подобных героев филь
мов ужасов.

Двери 
настежь

видеотек распахнуты
и призывают

любого прохожего вне
заити 
зави-

тории на ядерные 
объявленном СССР 
этого года?

— Односторонний 
с кий мораторий —-

взрывы, 
до конца

совет- 
это одно

из самых действенных средств 
в борьбе против гонки во
оружений. Поддержание в 
дальнейшем этой ипициати-
вы предотвратило
и ость 
ва к 
пороге

Этот

сползания
бы опас- 

человсчест-
самоуничтожению па

сильной

третьего тысячелетия, 
мораторий в очень 

г степени способство-
вал тому, что люди всего ми
ра начинают понимать ре
альную опасность наращива
ния ядерного оружия, кото
рого па пашей планете и так 
слишком много.

Это призыв к Вашингтону 
проявить благоразумие, пом
ня, что настало время поло
жить конец ядерному безу
мию и своим бредовым про
ектам.

Мечта США стать суперго
сударством, базирующимся

ДУШИ И ДОЛЛАРЫ

репное равенство государств, 
независимость и невмеша
тельство, ушли в область 
фантастики. В эту милитари
стскую мечту прекрасно впи
сывается п международный 
экономический порядок, при 
котором бедные и покорные 
страны исправно платят свои 
все растущие долги безжало
стным кредиторам.

вителей по военному строи
тельству и оборудованию. Он 
указал, что в ходе исследова
ний на университетском реак
торе изучается надежность 
интегральных схем наступа
тельных ракет в условиях 
ядерного взрыва. Эти исследо
вания являются важной со
ставной частью обширной про
граммы модернизации ракет
«Трайдент-2: предназначен

Понятие 
национальной 
исповедуемой

индивидуальной 
безопасности, 

админнстраци-

ных для размещения на 
водных лодках.

Представитель ВМС 
указывает в этой связи

под-

США, 
газета

ПУТЬ В НАЕМНИКИ
ДЛЯ МНОГИХ ЮНЫХ ПАНАМЦЕВ ОН НАЧИНАЕТСЯ СО ЩЕДРЫХ 
ПОСУЛОВ, А ЗАКАНЧИВАЕТСЯ В ЧУЖОЙ ЗЕМЛЕ

ей США.—антипод понятию, 
сформулированному Совет
ским Союзом и другими про
грессивными государствами.

А1 или та р и с тс к ие доктрин а 
и практика администрации 
Рейгана далеки от того, что
бы гарантировать мирную 
Жизнь и своему народу. Тра-

«Трибюн», ответил отказом 
на просьбу профессора Швар
ца сообщить какие-либо дета-

Жительница Панамы Адельфа 
Росас была потрясена, разгля
дев своего сына на фотогра
фии в одном из увешанных 
оружием никарагуанских «конт
рас». Так, листая случайно по
павший в ее руки в конце 1985 
года журнал «Омбре», женщи-
на наконец узнала, что 
кардо стал наемником.

ее Ги-

гическим доказательством
этого служат могилы амери
канских солдат, погибших в- 
Корее, Санто-Доминго, Вьет
наме, на Гренаде...

(АПН).
Ла-Пас.

ли контракта университета
корпорацией 
спавшись на 
безопасности».
комментариев

«Локхид»,
с 

со-
«соображения

Отказался от 
и представи-

тель корпорации.
Согласно положению, при

нятому Калифорнийским уни
верситетом в Беркли в конце 
60-х годов, вузу запрещается 
участие в секретных исследо-
ваниях,
кой

связанных с разработ-
новых типов вооружении.

(ТАСС).

ВИДЕООТРАВА
симости от возраста. Плата за 
аренду видеокассет вполне до
ступна. И в результате доступ 
ко всей этой в большинстве 
своем весьма низкопробной 
видеокинопродукции получает 
не только молодежь, скажем, 
студенческого возраста, но и 
дети. В принципе, в Австралии, 
как и в большинстве других 
стран мира, существует клас
сификация кинофильмов, как 
идущих на экранах кинотеатров, 
так и показываемых по теле
видению. Категории «для всех

ровать, что именно смотрят их 
сыновья и дочери.

Существует еще одна про
блема, не менее важная. 
Это — идеологическая направ
ленность фильмов. Австралий
ская печать критиковала из
вестный антисоветский боевик

кинофестивалей в 
Сиднее, всегда
буквально 
щихся, —

толпы

Мельбурне и 
собирающих 

интересую-
ни, тем более, в

Материнская тревога за
судьбу сына, не покидавшая 
Адельфу с того дня, не была

избирательный округ с преоб
ладающим влиянием крупной 
торговой буржуазии. Такие при
глашения впоследствии стали 
поступать регулярно. В пове
дении Рикардо появилась 
скрытность, а в конце 1983 го
да он внезапно уехал, оставив 
матери записку, что по слу
жебным делам направлен в 
провинцию Чирики на границе 
с Коста-Рикой.

где основным мирилом оста
ются деньги. На роковой шаг
тонула и 
ганда — 
вудские 
«Рембо», 
насилия, 
кость.

американская пропа-
бесчисленные 
кинобоевики 
воспевающие 
эгоцетризм,

голли- 
типа 

культ 
жесто-

аудиторий», 
родителей» 
взрослых»

«на усмотрение 
d «только для 
распространяются

и на видеокассеты. Однако с 
одной маленькой поправкой: 
выраженная одной-друмя бук
вами категория помечена на 
«выставочной» коробке, кото
рая стоит на полке видеотеки. 
На руки же выдается кассета 
в другой коробке, безо вся
ких сопроводительных надпи
сей.

Владельцы прокатных контор 
заинтересованы не в чистоте 
морального облика подростков, 
а в долларах. В результате в 
руки детей попадают и фильмы 
ужасов, и порнография, и са
мые жестокие «детективы». 
Родители же практически ли
шены возможности контроли-

«Рембо», когда 
экраны, однако 
помешало ему 
видеозаписи и

он вышел 
это отнюдь 
появиться

на 
не

в
место

видеотеках кинолент из СССР 
не встретишь. Добавим для 
полноты картины: австралий
ские газеты не имеют собст
венных корреспондентов в 
Москве, и поэтому буржуаз
ная пресса страны представля-

на полках видеотек. Тут же — 
другие поделки американских 
антисоветчиков, такие, как мно-
гочисленные серии «Роки»,
«Красный рассвет», «Москва на 
Гудзоне». Целый ряд более 
ранних боевиков того же тол
ка, в которых сам Советский 
Союз и его политика представ
ляются в настолько нарочито 
искаженном виде, что прихо
дится только удивляться, как- 
им можно верить.

Но многие молодые австра
лийцы верят — просто пото
му, что они не в состоянии 
узнать правду об СССР. Един
ственную (к сожалению, очень 
редкую) возможность увидеть 
советские фильмы даеу теле
компания Эс-би-эс, но ее пе
редачи можно принимать да
леко не по всей Австралии. 
Ни в кинотеатрах — за исклю
чением коротких ежегодных

ет собой благодатную 
для перепечатки опусов 
советской пропаганды, 
правило, американского 
исхождения.

Простые австралийцы,

почву 
анти

как 
про-

как
явствует из многочисленных 
бесед в разных городах стра
ны и из писем, приходящих 
в советские учреждения здесь, 
проявляют большой интерес к 
Советскому Союзу, старшее 
поколение хорошр помнит, что
наши страны были союзника-
ми по антигитлеровской коали
ции в годы второй мировой 
войны. Но молодежь об этом 
знает мало. Для нее тон за
дает буржуазная пропаганда, 
находящаяся под большим 
влиянием США. Одна из ее 
ветвей —видеотеки, где власт
вуют порнография и «Рембо».

А. ВОРОНИН, 
корр. ТАСС.

Канберра.

напрасной, 
илля Рикардо 
напечатала 
в Никарагуа

Через I 
Антинори 
в списке 
панамцев

полгода

ская газета «Сигло». В 
ве бандитских отрядов

Росаса 
убитых 
панам- 
соста- 

они
совершали из Коста-Рики вы
лазки на никарагуанскую тер
риторию. Уклоняясь от стычек 
с подразделениями Сандини
стской народной армии, бан
диты расстреливали мирных 
жителей, в том числе женщин, 
стариков, детей, жгли посевы, 
взрывали коммуникации, звер
ски расправлялись с попавши-

В конторе, куда пришла 
Адельфа, обеспокоенная дол
гим отсутствием вестей от 
сына, развели руками: «Он 
давно рассчитался и больше 
у нас не работает». Кто-то из 
служащих вспомнил, что неиз
вестные люди сманили Рикар-
до большими заработками.

М-И в их руки патрулями 
динистов. Той группе, в
рой был Рикардо, не
безнаказанно 

спасительный 
кордон.

«Мы бедны,

унести

сан- 
кото-

удалось 
ноги за

костариканский

и 18-летний Ри-
кардо дошел до отчаяния в по
исках работы», — начинает 
Адельфа свой рассказ. Она 
вспоминает, как радовался 
сын, найдя наконец место раз
норабочего. Но зарплата была 
мала, а вскоре почти сошла на 
нет из-за стремительного рос
та стоимости жизни. Рикардо 
продолжал искать приработок. 
Спустя короткое время он ob- 
завелся элегантной одеждой, 
стал иногда приносить в дом 
суммы денег, невиданные в 
трущобах Сан-Мигелито — 
этого пояса нищеты, прилепив
шегося своими ветхими строе
ниями к респектабельной, 
внешне благополучной панам
ской столице.

Всплыло имя некоего доктора 
Абдиеля Хульяо, имеющего 
медицинскую практику в кли
нике «Белья виста». В общест
ве этого врача неоднократно 
видели Рикардо. Посетившую 
его кабинет Адельфу тот заве
рил, что помог Рикардо уст
роиться на хорошо оплачива
емую работу по контракту в 
Коста-Рике. О да, он хорошо 
помнит вежливого юношу, с 
которым неоднократно бывал 
вместе на ужинах с Майин Кор
реа. Мягкий тон в голосе док
тора неузнаваемо изменился 
после публикации снимка 
«контрас» журналом «Омбре». 
В лицо заплаканной Адельфе,

К их судьбам приложили ру
ку и такие, как О. Корреа, из
вестная своими проамерикан
скими и антикоммунистически
ми взглядами. Она возглавля
ет открыто действующий «Па
намский комитет за демокра
тию в Никарагуа и в Цент
ральной Америке» — группу 
махровых реакционеров, пи
тающих ненависть к сандиниз- 
му. Следует уточнить, что, хотя 
название комитета предпола
гает в качестве поля деятель
ности весь регион, он концент
рирует ее лишь на Никарагуа. 
Предпринимая время от вре-
мени антисандинистские
ступления, комитетчики, 
видно, считают, что в , 
центральноамериканских

вы- 
оче-

других 
стра-

едва переступившей порог,
Хульяо раздраженно выпалил, 
что визиты родственников 
«этих парней» ему надоели.

«Сейчас моему Рикардо ис
полнился бы 21 год», — гово-
рит в раздумье Адельфа.
Сердцем матери она не может 
поверить, что сын •— единст
венная надежда — никогда не 
вернется в их тесную, из полу
сгнивших досок, кусков карто-

нах с демократией все в по
рядке, как, например, в Саль
вадоре, где каратели правя
щего режима прибегают к 
массовым убийствам граждан
ского населения.

Вскрытые факты проливают 
свет на способы пополнения 
отрядов так называемых ника
рагуанских «контрас», высве
чивают конкретных людей в Па
наме и подобных им в дру
гих странах, причастных, по 
свидетельству «Унидад», к вер
бовке молодых людей для от
рядов «борцов за демокра
тию в Никарагуа и воссоедине
ние никарагуанского народа», 
как называет вашингтонская 
администрация никарагуанских
контрреволюционеров. Для

на и жести лачугу, где вся

«Сегодня приглашен на ужин 
с солидными персонами. 1ам 
будет и Майин Корреа», — не
брежно произнес однажды 
Рикардо, подчеркивая упоми
нанием этого имени значитель
ность лиц того круга, который
открывался перед ним. 
гим в Панаме, в том

Мно- 
числе

Адельфе, знакомо имя Омай- 
ры Корреа или Майин, как та 
любит себя называть. Она де
путат парламента республики, 
много лет представляющая там

жалкая утварь и унылые стены 
кричат об ужасающей нищете 
обитателей.

С этими эпизодами из по
следних лет короткой жизни 
Рикардо Антинори Росаса га
зета панамских коммунистов 
«Унидад» познакомила обще
ственность не случайно. Уже 
не одна панамская мать оп
лакала своего сына, погибше
го с позорным клеймом наем
ника, а точнее — преступника 
на службе чуждым интересам. 
Как стали наемниками моло
дые панамские парни? Они не 
сумели найти иного места в 
капиталистическом обществе,

них американское ЦРУ разра
ботало инструкцию по прове
дению операции — своеобраз
ное учебное пособие по мето
дам массового террора, а кон
гресс США ассигновал недав
но 100 миллионов долларов. 
Руками этих «контрас» Вашинг
тон с территорий Г ондураса 
и Коста-Рики уже давно пыта
ется дестабилизировать обста
новку в Никарагуа с целью 
свергнуть правительство стра
ны, народ которой в упорной 
борьбе против проамерикан
ского реакционного режима за
воевал свободу и независи
мость.

Панама.

Е. КОЖУХАНЦЕВ, 
корр. ТАСС.

В 1944 году, как рассказы
вал мне Робер, Ливия лиши
лась пятой части своих вино
градников — более семи мил
лионов кустов. В 1958 году в 
Эфиопии было уничтожено 167 
тысяч тонн зерновых. Ущерб, 
наносимый попрыгунчиками, 
колоссален.

Безжалостный истребитель — 
саранча вступила в единобор
ство с человеком с тех пор, 
как он начал обрабатывать 
землю. Поэтому о ней несколь
ко раз упоминается в библии 
и коране. Ее назвали даже 
восьмым из десяти бедствий, 
постигших Египет. Саранча 
изображена на гробнице, в ко
торой покоятся представители 
шестой династии египетских 
фараонов, царствовавшей бо
лее чем за 2000 лет до нашей 
эры.

— Нынешнее нашествие по 
всем характеристикам и прош
лому опыту должно продлить
ся несколько лет, —сказал Ро
бер. — Перелетная или странст
вующая саранча практически 
исчезла на континенте, в част
ности, в Сахеле, после засухи 
1982—1984 годов. В нормаль
ных условиях она ведет осед
лый образ жизни. В период 
«демографического», взрыва, 
которому благоприятствуют 
дожди, пучеглазые твари резко 
меняют привычки, собираются 
в рои до нескольких миллиар
дов. Днем они путешествуют 
вместе с ветром, ночью опус
каются на землю, поглощают 
всю растительность, поврежда
ют даже несъедобную для мно
гих насекомых прочную лист
ву сизаля. Представьте, один 
попрыгунчик за день съедает 
массу —равную его собственно
му весу —два грамма. Таким об
разом, 500 тысяч этих тварей — 
ничтожно малая часть всего 
роя — нр уступят по . наносимо
му ущербу целому стаду сло
нов.

Нынешнее нашествие нача
лось в 1985 году в Мавритании. 
Этот западноафриканский очаг 
захватил впоследствии Сенегал, 
I винею-иисау, I амбию, Мали, 
Буркина Фасо, Нигер, Чад. Но 
главным питомником саранчи 
на континенте считаются цент
ральные и восточные равнины 
Судана. Отсюда саранча двину
лась в Эфиопию, Кению, Уган
ду, к побережью Красного мо
ря, в Египет, Саудовскую Ара
вию. В марте 1986 года она 
достигла Иордании — впервые 
после 22-летнего перерыва. 
Третий очаг начал распростра
няться на юге — в Мозамбике, 
Зимбабве, Танзании, Замбии, 
Малави, Свазиленде, ЮАР. 
Здесь в некоторых районах 
саранчи не было более 30—40 
лет.

Эта массированная атака не 
застала африканские страны 
врасплох. Ученые заранее 
предсказали возможность бед
ствия и наиболее вероятные 
районы распространения вре
дителей. Продовольственная и 
сельскохозяйственная органи
зация ООН (ФАО) рекомендова
ла принять самые энергичные 
меры, чтобы спасти от унич
тожения тысячи гектаров, за
сеянных продовольственными 
культурами. Ведь за один день 
рой может уничтожить 80 ты
сяч тонн зерновых, овощей, 
фруктов, которых хватило бы, 
чтобы прокормить небольшой 
город в течение целого года. 
Поэтому в 1986 году на кампа
нию борьбы с саранчой было 
выделено более четырех мил
лионов долларов. В начале ок
тября ФАО распространила 
данные, согласно которым 
срочные меры были приняты 
во многих странах, в их чис
ле и в Буркина Фасо.

С начала кампании в наибо
лее пострадавшие буркиний
ские провинции доставлено не
сколько сотен тонн инсектици
дов, которые размещены на 
нескольких специально создан
ных базах. Здесь же дежурят 
оперативные отряды. После 
сигнала самолета-разведчика в 
терпящую бедствие деревню 
выезжает бригада, которая 
при поддержке местного насе
ления обрабатывает угодья, в 
результате чего погибает около 
90 процентов насекомых.

Недавно в Уагадугу в прода
жу поступил очередной номер 
еженедельника «Картуф афри- 
кэн». На его обложке крупны
ми буквами набрано: «Нашест
вие саранчи — опасность лик
видирована».

С. КОНДАКОВ, 
корр. ТАСС.

Уагадугу.
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театр
О том, как прошло самое 

первое представление «Дика
ря», можно написать рассказ. 
Или снять фильм. Цветы, бро
шенные неумелыми руками 
зрительниц, не достигали сце
ны. На взлетающих качелях 
стояли, обнявшись, Марга и 
Пабло — живое олицетворение 
любви, пламенной и нерасчет
ливой. Презрев все запреты, 
зрители пробирались' за кули
сы, чтобы сказать «спасибо» 
актерам и постановщику. Де
вушки в очереди за пальто 
дули на покрасневшие ладони 
и сердито искали в сумочках 
носовые платки.

Л если вспомнить, что было 
до премьеры... Первая читка 
«Дикаря» на труппе закончи
лась. Когда повисшее в кабине
те главрежа молчание стало 
напряженным, его нарушила 
актриса К. Г. Ламочкина:

— Да, на эту пьесу зритель 
пойдет.

— Почему вы так думаете!— 
быстро спросил тогда еще счи
тавшийся молодым режиссер 
В. Анисимов.

— Вячеслав Иванович, я дав
но работаю в театре, — ска
зала она почти торжествен
но, — ия знаю, что нужно 
зрителю.

О трм, как прошла сдача 
«Дикаря» художественному 
совету театра, тоже можно пи
сать отдельно. Спектакль го
товился в гастрольных услови
ях, в гостинице и на чужой

И СТРЙСТЬ, и жизнь...
3 декабря состоялось трехсотое представление 

академического театра драмы «Дикарь».
сцене, декорации были «не те», 
музыка была... была, но не уст
раивала. Сомневался режис
сер, как-то «завяли» актеры... 
В общем, решение худсовета 
было неблагоприятным:

— Мелодрама жуткая!..
— Индийский фильм!..
— Испанский драматург — 

и музыка Свиридова!!
Так что судьба у этой поста

новки нелегкая. Но родивший
ся в муках «Дикарь» вот уже 
седьмой год с большим успе
хом идет и на свердловской 
сцене, и на всех гастроль
ных — в Москве, Ленинграде, 
Хабаровске, Владивостоке. В 
чем тут дело?

— Мелодрама... — взвеши
вая и словно разглядывая это 
слово, сказал постановщик 
спектакля В. Анисимов. — Ру
гательно получается, а! Но по
чему-то же в детстве мы вза
хлеб читали и «Маленького 
оборвыша», и «Без семьи»! Я 
с самого начала решил, что 
нечего хитрить, глушить этот 
жанр, а наоборот, надо возвы
сить и обострить его до пре
дела. Тут ведь вам, пожалуйста, 
и социальный конфликт, и лич
ный. Пабло, чистая человече
ская душа, — и «мир цивили

спектакля Свердловского

зованный», марионетки, хищ
ники. Любовь тут проходит че
рез все положенные ей пре
пятствия... Ну я не знаю, чего 
этой пьесе не хватает, чтобы 
стать трагедией... А кстати, 
вам известно, что Алехандро 
■Касона ее написал в годы фа
шистского диктата в Испании!

И он предложил мне поду
мать о том, почему в такое 
мрачное время появилась эта 
прекрасная, почти сказочная 
пьеса.

Примерно через месяц по
сле премьеры в театре раз
дался звонок:

— Это говорят из магазина 
«Мелодия». Тут у нас спраши
вают какую-то музыку к «Ди
карю», так что сказать?

...Тогда, в 80-м году, для 
нас, студентов университета, 
был устроен массовый культ
поход на новый спектакль те
атра драмы «Дикарь». Принцип 
современного студента «к но
вому — недоверчиво» даже не 
позволил нам взять сменную 
обувь, и, в общем, мы пришли 
с иронией наготове. Но в пер
вые же десять минут она, так 
сказать, впиталась в обивку 
кресел. Перед нами была мало 
что Испания с ее яркими пей

зажами, костюмами и страстя
ми, мало что кружила голову 
удивительная свиридовская 
музыка, — на сцене были жи
вые люди, кровно заинтересо
ванные в исходе каждого раз
говора, каждого действия. Ко
нечно, при студентах «на ура» 
шли такие диалоги:

— У тебя есть дети? — спра
шивал Пабло.

— Нет, — страшно смущаясь, 
отвечала Марга — актриса Та
тьяна Малягина.

— Что же ты делала столько 
лет?

— Я училась в университете...

Но дело даже не в том, что 
какие-то вещи непосредствен
но касались нас, студентов. 
Общее, заразительно светлое 
впечатление от спектакля... Вот 
без всякой подтасовки, строч
ки, может быть, неуклюжие, на
писанные мной в тот зимний 
вечер: «После спектакля испы
тываешь потребность быть ок
руженным изящными вещами, 
чистыми мыслями, читать сти
хи. Как бы ни было сыграно. 
Наверно, это потребность в 
романтике, в другом взгляде 
на мир. Хочется быть на ее 
(его) месте. Музыка, слова —

прекрасны. Будят лучшие чув
ства».

Трехсотое представление — 
это, конечно, триумф. И, ко
нечно, увядание. Даже самый 
хороший спектакль не вечен. 
За исключением, наверное, 
«Принцессы Турандот». Меня
ются актеры, ветшают декора- 
иии, другим становится отно
шение к спектаклю. Все эти 
триста раз выходили на сцену 
два постоянных исполнителя— 
артист Юрий Лахин, играющий 
роль Пабло, и заслуженная ар
тистка Узбекской ССР К. Г. 
Ламочкина — сеньора Матиль
да. Капитолина Гавриловна, в 
жизни величественная, как ее 
героиня, сказала коротко:

— Я люблю эту роль, и иг
рать мне ее нетрудно, и хотя 
мне исполнилось 75 лет, я на
деюсь играть ее еще долго.

Разговор с Юрой Лахиным 
оказался длиннее. Я разыскала 
его в антракте — «Пабло» раз
говаривал с кем-то в коридоре, 
стройный, с выгоревшими под 
испанским солнцем волосами 
и красным платочком на от
крытой загорелой (ну пусть 
грим!) шее. И хотя я знала, что 
это свердловский актер Юрий 
Лахин и что будем мы гово
рить на «вы» и о деле, меня 
как сквозняком овеяло подза
бытой школьной дрожью перед 
взрослым незнакомым мужчи
ной. И я приблизилась к раз
гадке очарования «Дикаря» еще 
на один секрет: каждая из нас 
мечтает о таком возлюблен
ном, как Пабло — честном,

сильном и пылком. А под ко
нец еще и образованном!

И вот я у него, такого кра
сивого, спросила: не трудно ли 
ему играть. И он мне отве
тил:

— Подчас это просто невоз
можно играть. Но пока грими
руюсь, одеваюсь — настраи
ваюсь. Для этой роли нужны 
легкие ноги. Там же — виде
ли? — и драка, и прыжки, и 
весь Пабло как на пружинах. 
Ему же 24 года! А мне, меж
ду прочим, 34. Роль, конечно, 
очень люблю, это была первая 
моя большая работа в теат
ре... Знаете, даже девушки 
письма писали... Думаю, что 
еще несколько лет спектакль 
будет идти. Конечно, он ста
реет, но мы не можем согла
ситься с этим! ~ сказал Юра 
неожиданно энергично и как 
раз то, что мне хотелось ус
лышать.

— А как же все-таки с ме
лодрамой? Что изменилось за 
время от плохой сдачи до хо
рошей премь.еры?

— Мы играли испанцев — 
юбки и штаны, а надо было иг
рать живых, сегодняшних лю
дей. Вот тогда все встало на 
свои места — и страсть, и 
жизнь...

Но тут прозвенел звонок, и 
он ушел легкой походкой 
в глубь коридора, к выходу на 
сцену, туда, где мелькало бе
лое платье Марги.

T. ТАСКАЕВА.

увлечение

ЗАГАДОЧНЫЙ «ЕЖИК»
НА ПОДОКОННИКЕ

Болес ста видов кактусов насчитывает коллекция Ю. Каза
кова, главного технолога Кировградского завода твердых 
сплавов. В доме цветовода-любителя растения расположи
лись на подоконнике в аккуратных пластмассовых горшоч
ках, напоминающих детские кубики.

«Колючки» не выглядят во
инственно, хотя ощетинились, 
как настоящие ежики. К слову 
сказать, — не все. Есть среди 
них и такие, что больше напо
минают кокон бабочки, опутан
ный нежной паутиной. а у 
иных иглы внешне -- точная ко
пия мягкой пихтовой хвои.

Нынешней коллекции Юрия 
Александровича чуть больше 
полутора лет. Но кактусы уже 
радовали хозяина ярким, 
праздничным, хотя и коротким, 
как обычно у кактусов, цвете
нием. Лучшие дневные (те, что 
цветут днем) экземпляры 
Юрий Александрович отнес на 
работу. Полюбоваться на кол
лекцию приходили и приходят 
многие. Сам хозяин утвержда
ет, что есть у растений свой
ство — успокаивать, возвра
щать душевное равновесие. 
Что ж. в этом нет ничего уди
вительного: люди всегда в по
исках гармонии обращались к

ширить коллекцию, он искал 
новые виды на окнах. И просил 
V хозяев «деток». Но такой 
способ быстро исчерпал себя, 
н хопошо. что в руки вовремя 
попала «Книга о кактусах» 
И. А. Залетаевой, одно из пер
вых обстоятельных в Совет
ском Союзе изданий об этих 
экзотических растениях. Позже 
вышла книга известного ураль
ского писателя и, между про
чим. страстного кактусовода, 
Н. Никонова «Созвездие как
тусов». С интересом была про
читана и она.

— Вот, послушайте, что пи
шет Никонов о кактусах. —• 
говорит Юрий Александрович.—• 
«Кактус — это больше, чем 
растение, это как бы существо 
со своими собственными при
вычками, откровениями и за
гадками. И только тот, кто вос
принимает кактусы именно так,

воспитание
творчеством

ТАНЦУЕТ 
«ВДОХНОВЕНИЕ»

Уже более пяти лет сущест
вует в ДК «Урал» балетная 
студия «Вдохновение». Руково
дитель студии Галина Романов
на Абдулина, молодая, худень
кая и хрупкая женщина, суме
ла создать сильный коллектив, 
в котором увлеченно занима
ется более ста детей. Самые ма
ленькие — пятилетние — тан
цуют в «Малышке», в младшей 
группе дети от пяти до семи, 
в средней от семи до тринад
цати, ну, а в самой старшей 
группе «Вдохновение» девочки, 
которые занимаются по шесть 
и более лет.

Галина Романовна начинала 
работать в коллективе с еще 
маленькими девочками. А на
чинать работу с малышами бо
лее чем ответственно. Здесь 
надо верно направить, зало
жить основу, научить любить 
балет. В эту работу надо вло
жить много сил, энергии и да
же отдать часть своей души. 
Галине Романовне не зани
мать и организационной рабо
ты, но главное — это полная 
отдача сил творчеству, хореог
рафии.

А каков же репертуар кол
лектива? Наряду с хореографи
ческими номерами в народном 
стиле («Ложкари», «Сувенир», 
«Скоморохи») здесь все же 
преобладают классические но
мера: «Маленькие лебеди» из 
балета «Лебединое озеро» син
хронны и точны в технике, 
«Пицикато», одноактный балет 
на музыку Штрауса «Да здрав
ствует вальс!», гран-па, в ко
тором три вариации из балета 
«Дон Кихот». Первая вариация, 
исполняемая ©лесей Атаманюк, 
восхищает чистотой, легко
стью и высотой прыжков. Вари
ация Китри, которую танцует 
Аня Крюкова, выразительна, 
кокетливо-задорна и изящна, 
à аеренность танца, смелость и 
безукоризненная точность вра
щений видны в вариации Ани 
Т-каченко.

Вальс «Вдохновение» на му
зыку Евгения Доги самый ро
мантичный, самый непосредст
венный, самый вдохновенный. 
В этом танце все сливается 
воедино: и музыка, и танцов
щицы, и зрительный зал.

Пу. а сейчас идет напряжен
ная творческая работа. Много
часовые репетиции. Упражне
ния «до седьмого пота» у стан
ка, на середине. Множество 
мозолей от пуантов. Отрабаты
ваются номера до четкости, 
синхронности и легкости (сту
дия «Вдохновение» готовится 
защищать звание образцового 
коллектива). А затем наступит 
концерт, волнующий, долго
жданный, как и всякая мечта. 
Мечта обещает, зовет, помога
ет жить, вселяет надежду. Ме
чта становится явью, которая 
долго вынашивалась в мыс
лях, в душе, в сердце своем.

А после — новые мечты, но
вые цели, новые выступления...

Е. ГОЛОВКО, 
ученица 9 класса.

Свердловск.

ВСТРЕЧИ С МАРШАЛОМ ЖУКОВЫМ
В начале 1953 года я пошелВ конце сороковых, начале 

пятидесятых годов Г. К. Жу
ков командовал Уральским 
военным округом. Мне . дове
лось с ним встречаться и фо
тографировать его — в основ
ном на военных парадах.

В то время я работал пад 
созданием фотоальбома о та
лантливом писателе, ураль
ском волшебнике слова Наи
ле Ветровиче Бажове. Чтобы 
полнее и шире отобразить в 
фотографиях его многогран
ную деятельность. часто 
встречался с ним. Мне очень 
хотелось запечатлеть Павла 
Петровича вместе с Г. К. Жу
ковым. Но все как-то по было 
подходящего момента. Нако
нец такая возможность пред
ставилась.

20 февраля 1950 года в зда
нии Свердловской филармо
нии открылась городская пар
тийная конференция. В чис
ле делегатов, избранных в 
президиум конференции, бы
ли Жуков и Бажов. Узпав 
об этом, я немедленно отпра
вился в филармонию. За ку
лисами сцены облюбовал од
ну из комнат, дождался пере
рыва в работе конференции. 
Первым встретил Бажова и 
рассказал ему о своем наме
рении. Павел Петрович, че
ловек скромный, пытался воз
ражать. И все же мне уда
лось его уговорить. Остава
лось заручиться согласием 
Жукова. Это оказалось сделать

значительно труднее. Па мое 
предложение маршал ответил 
категорическим отказом. Он не 
любил . фотографироваться. В 
разговор вмешался секретарь 
обкома партии Виктор Ива
нович Иедосекин. Он и помог 
мне уговорить Жукова. И 
Георгий Константинович сел 
рядом с Бажовым. У меня 
были фотографии, принесен
ные Павлу Петровичу, и. по
ка они их рассматривали, и 
сделал пять кадров.

Через два дня, в канун Дня 
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота, перед нача
лом торжественного заседа
ния в театре оперы и балета 
имени А. В. Луначарского я 
вручил маршалу фотографии. 
Георгий Константинович вни
мательно рассмотрел каждый 
снимок, улыбнулся, сказал:

— Спасибо за работу и осо
бенно спасибо за то, что за
ставили меня сфотографиро
ваться с Бажовым. Эти сним
ки будут памятью на всю 
жизнь о встречах с Павлом 
Петровичем.

После смерти П. II, Бажова 
решил я продолжить фотоле- 
топись о маршале Жукове. 
К тому времени у меня на
копился приличный архив. Я 
знал, что Жуков увлекается 
охотой. II мне очень хотелось 
запечатлеть его с ружьем в 
лесу, у костра, на фоне ураль
ской природы.

в штаб УралВО на прием к 
Жукову. Георгий Константино
вич на этот раз с пониманием 
отнесся к .моему предложе
нию и дал согласие взять ме
ня с собой па охоту. Догово

рились о времени.
Наступил март. Остались 

считанные дни до осуществ
ления задуманною мероприя
тия. По умер Сталии, и Жуко
ва отозвали в Москву. Съемка 
сорвалась.

Перед отъездом из Сверд
ловска Георгий Константино
вич подарил мне две свои 
фотографии с надписью: 
«Тюфякову И. II. от Жукова 
Г. К.».

II. ТЮФЯКОВ, 
фотож у pua л ист, 

лауреат премии имени 
П. II. Бажова.

Фото автора.

природе. А кактус, да еще цве
тущий — это ли не совершен
ство?

Увлечение Юрия Александро
вича началось с обычного эхи- 
нопсиса — самого распростра
ненного вида кактусов. У этих 
растений большая, разросшаяся 
«голова» и утонченный, изъеден
ный «ржавчиной» ствол. J'же 
позже Юрий Александрович 
узнал, что «эхинос», от которо
го происходит «эхннопсис», в 
переводе с латыни не что иное, 
как «ежик». Видно, человек, 
который дал такое название 
странному растению, обладал 
живым воображением.

Казаков владеет не только 
коллекцией живых, симпатич
ных «ежиков», но и собранием 
слайдов, на которых заснято 
цветение кактусов. Вот где 
непередаваемое богатство форм 
и красок! Желтые, сиреневые, 
розовые, с перламутровым от
ливом, лилией й венчиком, би
сером и упругой стрелой цве
ты.

Некоторое время Юрий Алек
сандрович жил в Тбилиси, вхо
дил в правление секции люби
телей - кактусоводов. От тех 
дней у Казакова сохранились 
вырезки из газеты «Вечерний 
Тбилиси», где публиковались 
«цветочные» репортажи, и ад
реса товарищей по секции, с 
которыми он до сих пор об
менивается семенами растений.

Практически все собиратели 
какрусов в своем увлечении 
проходят сходные стадии. Был 
у Юрия Александровича «окон
ный» период, когда, чтобы рас-

пользуется благосклонностью 
этих детей природы».

Кактусы прихотливы, напри- 
меп. зацветают только на том 
месте, где были посажены, а 
потому не терпят переездов и 
пепестановок. Больше того, да
же к солнцу растение должно 
быть повернуто всегда одной 
стороной. Но не верьте тем, кто 
утверждает, будто кактус цве
тет’раз в сто лет. Некоторые 
его вилы пускают бутон в пер
вый же год своей жизни. Прав
да. встречаются и «прнвепеды», 
котопые цветут только на ро
дине.

В конце концов каждый, кто 
увлечется кактусами, начинает 
выращивать растения из семян. 
Мало сказать, что дело это 
очень хлопотное. Трудно до
стать семена. Легче сделать это 
группе единомышленников. Тби
лисская секция, например, под
держивала связи с москвичами 
и киевлянами. У нас в стране 
сейчас около 150 клубой и сек- 
пчй любителей - кактусоводов. 
Многие из них обмениваются 
семенами цветов, советами по 
выращиванию пзетеннй. Поло
жено начало объединению как
тусоводов и в Киповграле. По- 
с."о того, как местная газета 
«Киоовградскнй Рабочий» рас
сказала о коллекции кактусов 
Казакова, у коллекционера 
нашлись единомышленники. 
Пусть их пока немного, контакт 
возник. Возможно, когда-ни
будь и они пригласят горожан 
на праздник цветов.

УСТНЫЙ ЖУРНАЛ

О «великом
поморе»

«Михаил Васильевич Ломо
носов* — так назывался уст
ный журнал, посвященный 275- 
летию ученого, который прове
ли в средней школе № 3 посел
ка Полуночное. Журнал состо

ял из нескольких страниц: 
«Детство и отрочество*, «Вра
та учености», «Работы по хи
мии», «Ученый - энциклопе
дист» и других.

Специально к журналу ребя
та оформили шкрльный кабинет 
химии. Здесь были и портре
ты Ломоносова, и газетные и 
журнальные публикации, посвя
щенные юбилею, выставка книг 
о «великом поморе». Подгото
вили журнал ребята из 9 «а» 
класса, конечно, под руковод
ством своего преподавателя 
химии, заслуженного учителя 
школы РСФСР Розы Руфовны 
Шниолис.

А. АРЦЫБАШЕВ.
Недель.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ. ВЫСШАЯ ЛИГА

МАТЧ С ЛИХОИ
СКА (Свердловск) — 

га» (Ульяновск) — 5:5 
Мячи: СКА—Ин-фа-лин, 
Бутаков (55), Жаров

«Вол- 
(1:3). 
(18), 
(71 ),

Вострецов (75), Пискунов (83); 
«Волга» — Афанасенко (28, 35, 
39, 65), Наумов (90).

Первый тайм проходил 
явном территориальном

при 
прси-

ПОЕЗДКА

Сказ о матушке Туре
Самодеятельные артисты из клуба имени Ш Интерна

ционала — 40 человек — побывали по туристической пу
тевке в Москве. Среди них — любители русской песни во 
главе с Р. Д. Стародубцевой, танцевальная группа 
Н. А. Хисамутдиновой. Уральские артисты дали большой 
концерт во Дворце культуры Загорска.

Камышловцы останавливались в гостинице «Молодеж
ная». В зале гостиницы они выступили перед молодежью 
из многих стран, приехавшей в гости в пашу страну. Го
стям очень понравилась концертная программа «Сказ о 
матушке Туре». Тепло принимали они песни в испол
нении Татьяны Васильевой, Маргариты Багрянцевой, 
Марины Воложаниной.

В Москве уральских самодеятельных артистов приняли 
в почетные члены интерклуба «Спутник» и вручили па
мятные значки.

В. ДОЛМАТОВА.
Кушва.

муществе свердловчан. Они по
стоянно атаковали позиции гос
тей, и на восемнадцатой мину
те Ин-фа-лин открыл счет. Iio 
на редкость удачно волжане 
действовали в контратаках —- 
три раза подряд один из луч
ших бомбардиров ульяновцев 
Афанасенко стремительно вы
катывался к воротам Чермных, 
и наш голкипер не сумел вый
ти победителем из этих «по
единков».

Вскоре после перерыва 
свердловчане сквитали один 
гол. Но, вдохновленные успеш
но проведенным первым тай
мом, хоккеисты «Волги» не спе
шили уступать. Четко органи
зовав оборону, они по-прежне-
му были весьма 
стремительных

• ХОККЕЙ НА

опасны в 
проходах.

ТРАВЕ

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СУББОТА, 6 ДЕКАБРЯ
Ä.00 — «Время».
8,45 —• «Играет московское 

•трио».
9.05 — Премьера художест

венного телефильма «Джен 
Эйр». 5-я серия.

10.15 — Документальный
фильм.

10.35 — «Рассказы о худож
никах». «Воспоминания о «су
ровом стиле».

11.10 — Выступает В. Федо
тов.

11.30 — Программа телеви
дения Финляндии.

12.25 — «Выездная редакция 
программы «Для всех и для 
каждого» на ВДНХ СССР». Об
суждение вопросов качества 
товаров народного потребления 
и бытового обслуживания.

12.55 — «О времени и о се
бе». Поэтическая антология. 
П. Антокольский.

13.15 — «Для вас, ветераны». 
Музыкальная программа.

14.20 — Открытие фотокон
курса. «Родина любимая моя».

14.35 —• «Сегодня в мире».
14.50 —- К юбилею Великого 

Октября. «Истории немеркну
щие строки». Художественный 
фильм «Сестры».

16.40 — «В мире животных».
17.40 — «Требуется идея».
18.45 — Международные со

ревнования по фигурному ка
танию на приз газеты «Мос
ковские новости». Парное ката

ние. Произвольная программа.
19.35 — «Правда из первых 

уст». Семья Локшиных говорит 
с Америкой.

20.30 — «Время».
21.00 — «В субботу вечером». 

Вас приглашает Катри-Хелена 
(Франция).

21.50 — Международные со
ревнования по фигурному ка
танию на приз газеты «Мос
ковские новости». Произволь
ный танец.

23.00 — Новости.

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 — «Наука и техника». 

Киножурнал.
8.30 — Ритмическая гимна

стика.
9.15 — «Утренняя почта».
9.45 — «Наш сад».
10.15 — «Песнь земли моей*. 

Передача из г. Устинова.
10.45 —- «Стадион — для 

всех».

ИНТРИГОИ ОБГОНЯЯ ВЕТЕР
• ЛЫЖИ. КУБОК УРАЛА

М. ОСЕНКОВА, 
корреспондент газеты 

«Кировградский рабочий».

Л. Бурмистров, В. Мялькин (все 
«Динамо»),

В гонке на 5 км среди 102 
участниц отличились москвич
ки, у женщин — С. Камоцкая 
(16.24), у юниорок — Т. Бон
дарева (16.38). 140 гонщиков 
преодолели дистанцию 1$ км. 
Лучшим был именитый А. Завь
ялов из Подмосковья — 45.12,

Вплоть до счета 4:4 уральцам 
приходилось играть роль дого
няющих. Наконец, сумели они 
и выйти вперед. Однако за 
четыре секунды до финального 
свистка последовал пас открыв
шемуся близ ворот Наумову— 
и волжанин спас своей коман
де очко.

Другие результаты тура: 
«Енисей» — «Зоркий» — 3:1, 
«Кузбасс» — «Динамо» (М) — 
1:4 (это первое поражение ке-

Финишировали соревнова
ния лыжников, боровшихся за 
Кубок Урала.

27 команд женщин стартова
ли в эстафете 3x5 км. Победи
ла молодежная сборная СССР 
с результатом 46.09. На вто
ром месте была сборная ДСО 
профсоюзов, третий призер — 
команда Коми АССР. Среди 
юниорок быстрейшими были 
динамовки — 50.06.

38 команд мужчин и юнио
ров оспаривали первенство в 
эстафете 3x10 км. Опять-таки 
отличилась сборная «Динамо» 
со временем 1.30.22. А вот 
призерами стали две команды 
Свердловской области, кото
рых разделила на финише 
лишь секунда — 1.30.34 и 
1.30.35. В составе сборных вы
ступали И. Бадамшин («Дина
мо»), А. Логинов, Н. Магсумов 
(оба «Труд»); А. Устинов,

а среди юниоров челяби-
нец А. Бутенко — 47.41.

А. ДОВБЫШ, 
судья всесоюзной категории.

меровчан), 
«Старт»—4:4,

«Юность» —
«Сибсельмаш»—

«Динамо» (А) — 4:1, «Локо
мотив» — СКА (X) — 4:2.

По восемь очков набрали 
«Динамо» (М) и «Енисей», 
се-мь очков в активе «Кузбасса» 
и «Юности», по шесть очков у 
СКА и «Волги.

В очередном туре, 6 ноября, 
армейцы будут принимать 
красногорский «Зоркий». А за
тем свердловчане отправятся в 
довольно длительное турне, они 
проведут встречи в Красногор
ске, Алма-Ате и Омске. «До
машняя» игра вновь состоится 
лишь 21 декабря.

• СТУДЕНЧЕСКИЙ 
СПОРТ

Успешно выступили сверд
ловские студенты в финаль
ном отборочном турнире Гос
совета ДСО «Буревестник». Их 
соперниками были победите
ли зональных состязаний — 
студенческие сборные Грозно
го, Владивостока, Воронежа и 
Пензы. Проведя турнир без 
поражений, свердловчане за
няли первое место и получи
ли право в будущем сезоне 
играть в первенстве Россовс-

• МИНИ-ФУТБОЛ

МЯЧ НА СНЕГУ
Завершился студенческий 

спортивный фестиваль-86. В 
турнире по зимнему мини-фут
болу за победу боролись две
надцать команд. В финальном 
матче встретились студенты 
юридического и лесотехниче
ского институтов. Победив с 
солидным счетом 6:1, первое 
место в соревновании заняли 
спортсмены УЛТИ. Третьимита. За пашу команду выступа

ли представители Свердлов- были политехники.

(УЛТИ). 
Лучшим 
признан

В. Бурлако (УПИ), 
бомбардиром турнира 
А. Кривоногое из

команды-победительницы, его 
результат — 16 забитых в во
рота соперников мячей.

А 30 ноября сильнейшие 
студенческие коллективы при
няли старт в первенстве Сверд
ловска по футболу. Зимний се-

Вторая сборная СССР отправилась в Индию на круп
ный международный турнир по хоккею на траве. В со
ставе команды тринадцать игроков свердловского СКА, 
один из тренеров сборной — наставник СКА Л. Павлов
ский.

11.15 — «Мировая художест
венная культура». А. С. Пуш
кин. «Медный всадник». •

12.05 — Премьера фильма- 
спектакля Ярославского акаде
мического театра имени 
Ф. Волкова «Зинуля».

14.20 — «Музыка в памятни
ках архитектуры».

14.50 — Чемпионат СССР по 
конькобежному спорту. Женщи
ны.

15.20 — Романсы П. И. Чай
ковского в исполнении народ
ной артистки СССР И. Архипо
вой.

16.00 — Свердловск. Новости.
16.15 — Поет народная ар- 

тисткь РСФСР Е. Сапогова.
16.55 — Реклама.
17.00 — МОСКВА. «В гостях 

у сказки». Мультфильмы 
«Сказка о мертвой царевне и 
семи богатырях», «Сказка о зо
лотом петушке».

18.25 — «Вечер в концерт
ной студии Останкино».

ского горного, Свердловского 
педагогического и Уральского 
политехнического институтов. 
Готовил студентов к соревно
ваниям старшин преподава
тель кафедры фнзвосцитания 
и спорта СГИ В. И. Рупиков.

Б. ПРОХОРОВ.

Следуст отметить уверенную 
игру вратарей И. Бугаева 
(СГИ) и А. Голдобина (УПИ), 
защитника К. Цыганова 
(СИПИ), нападающих А. Не
красова (СГПИ), Р. Рахимья- 
нова (СГИ), А. Камаева

зон студентов продолжается.

С. БАННИКОВ, 
старший тренер облсовета 

ДСО «Бургвестник» 
по футболу.

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

19.30 — «Спокойной ночи, 
малыши!».

19.45 — Свердловск. «Джаз- 
клуб «Спектр». «Быть ли джа
зовому кафе в Свердловске?».

20.30 — МОСКВА. «Время».
21.00 — «Букет мимозы и 

другие цветы». Художествен
ный фильм.

22.10 — Свердловск. Новости.
22.25 — «Телевизионный Дом 

актера».
22.30 — Кубок европейских 

чемпионов. «Уралочка»
(СССР) — «Чарни» (Польша).

Ill ПРОГРАММА
19.45 — МОСКВА. «Человек. 

Земля. Вселенная».
20.15 — М. Глинка. «Неокон

ченная соната».
20.30 — «Время».
21.00 — Свердловск. Новости.
21.15 — Фильм-концерт.
22.10 — МОСКВА. Выступле

ние молодых артистов балета.

ЛЮБОВЬ. ЛЮБОВЬ... 
6-ХП в 10 ч. ЗОЛУШКА 
в 19 ч. премьера

СТАРЫЙ ДОМ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня ПУШКИН
6-ХП ПРОРОК
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ТАРТЮФ 
6-ХП СВЯЩЕННЫЕ 
___________________ ЧУДОВИЩА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ИСКУССТВО БЫТЬ 
ЖЕНЩИНОЙ

6-ХП СВАДЬБА
С ГЕНЕРАЛОМ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
Сегодня в 19 ч. ЛЮБОВЬ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопи

ческий) — О странностях 
любви.

СОВКИНО — Прости.
ТЕМП — Досье человека 

в «мерседесе» (две серии).
САЛЮТ — Бесконечная 

истооия. Жалоба.
УРАЛ — Ты и я. Земля 

Санникова. Бал. Шрам.
МИР1 — Досье человека в 

«меоседесе» (две серии).
ЛК им ДЗЕРЖИНСКОГО— 

Досье человека в «мерседе
се» 'две серии),

ЛК им. СВЕРДЛОВА — 
Бармен из «Золотого якоря».

ДРУЖБА Письма мерт
вого человека. По главной 
улице с оркестром.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Гонка века.

БУРЕВЕСТНИК — Досье 
человека в «мерседесе» (две 
серии)

ИСКРА — Игры для детей 
школьного возраста. Эдит и 
Марсель.

СОВРЕМЕННИК — Зонтик 
для новобрачных.

ЮЖНЫЙ — Седьмая ми
шень.

ПОГОДА
5—6 декабря по области 

ожидается переменная об
лачность. небольшой снег, 
6 декабря на юге — уме
ренный.. местами метели, ве
тер севепо-запйдный. 7 — 12. 
попывц до 15 метров в се
кунду Температура возду
ха ночью 7—12. при проя
снениях по минус 17. днем 
5—10. 6 декабря на юге 1 — 
6 градусов холода
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